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[е уровень профсоюзной 
работы на предприятиях

Июльский Пленум ЦК КПСС, разрабо
тавший боевую программу крутого подъ
ема социалистической промышленности, 
указал на необходимость непрерывного 
осуществления 'технического прогресса в 
народном хозяйстве, полного использова
ния имеющихся производственных резер
вов, неуклонного роста творческой ини
циативы масс, резкого повышения произ
водительности труда. В свете этих задач 
еще больше возрастает роль профсоюзных 
организаций промышленных предприятий.

Профсоюзы, являясь массовыми орга
низациями трудящихся, должны усилить 
работу по коммунистическому воспитанию 
рабочих и служащих, направляя их уси
лия на выполнение задач, стоящих перед 
советским народом. Их долг— постоянно 
заботиться о развертывании социалисти
ческого соревнования, имея при этом в 
виду главное— настойчиво внедрять и 
распространять достижения передовиков и 
новаторов производства и на этой основе 
добиваться новых успехов.

В районе имени 26 комиссаров распо
ложены крупные предприятия Тбилиси. 
На состоявшемся здесь недавно пленуме 
райкома партии, посвященном итогам 
июльского Пленума ЦК КПСС, была под
вергнута острой критике работа проф
союзных организаций мебельного комби
ната, хлебозавода X : 2, завода виннока
менной кислоты. Многие рабочие этих 
предприятий не вовлечены в . соревнова
ние, итоги выполнения социалистических 
обязательств не подводятся. На хлебоза
воде X: 2 есть немало бригад отличного 
качества, но они почему-то остаются неза
меченными. На мебельном комбинате име
ют место случаи, когда некоторые брига
ды, включаясь в социалистическое сорев
нование, берут на себя заведомо занижен
ные обязательства.

На предприятиях Грузии, как и по всей 
нашей стране, широко развертывается со
циалистическое соревнование за достой
ную встречу XX съезда КПСС. Коллекти
вы заводов и фабрик, подсчитав свои воз
можности, берут на себя новые, повышен
ные обязательства. В  них выражено еди
ное стремление коллективов самых различ
ных отраслей промышленности как можно 
лучше осуществить решения июльского 
Пленума ЦК КПСС.

Профсоюзные организации обязаны воз
главить творческую активность масс, их 
стремление успешно решить задачи, вы
двинутые партией и правительством. Меж
ду тем профсоюзные организации ряда 
промышленных предприятий не уделяют 
должного внимания организации социали
стического соревнования. Чаще всего они 
занимаются лишь отдельными лицами или 
небольшими группами передовых рабочих 
и забывают основную массу участников 
соревнования.

Именно так обстоит дело в плавиль
ном цехе Зестафонского ферросплавного 
завода (председатель цехкома Д. Мачава- 
риани). Социалистическое соревнование 
здесь развернуто формально. Профсоюзная 
организация, поднимая на щит славы от
дельных плавильщиков, нередко забывает 
об основной массе соревнующихся. Не уди
вительно после этого, что в цехе медлен
но растут ряды новаторов производства, 
что на Доске почета в числе передовиков 
из года в год можно встретить фамилии 
одних и тех же людей.

В развертывании социалистического 
соревпования, изучении, обобщении и рас
пространении передового опыта важную 
роль призваны сыграть профгруппорги, на
ходящиеся в самой гуще рабочих масс. 
Факты свидетельствуют, однако, о том, что 
многие из них стоят в стороне от этого 
дела. На Тбилисском паровозо-вагоноре- 
монтном заводе имени Сталина, Кутаис
ском автозаводе, Батумском нефтеперера
батывающем заводе многие профгруппорги 
не справляются с возложенными на них 
обязанностями. В значительной мере это 
объясняется отсутствием должной помощи 
и руководства ими со стороны местных 
комитетов и руководящих профсоюзных 
органов.

Профсоюзная организация на предприя
тии— большая сила. От того, как она ра-

По Советской Грузии

ботает, во многом зависит успех в осуще
ствлении задач по дальнейшему подъему 
промышленности, техническому прогрес
су, улучшению организации производ
ства. Июльский Пленум ЦК КПСС обязал 
ВЦСПС, ПК профсоюзов и местные проф
союзные органы значительно улучшить на 
предприятиях работу по повышению по
литической и производственной активно
сти членов профсоюзов на основе широ
кого развертывания критики и самокри
тики. Профсоюзные руководители обязаны 
всемерно повышать уровень профсоюзной 
работы, вести решительную борьбу с кос
ностью и рутиной, со всем тем, что не дает 
развиваться новому, прогрессивному, ско
вывает творческую инициативу и актив
ность трудящихся.

Об этом, к сожалению, забывают неко
торые профсоюзные руководители. Взять, 
к примеру, председателя профсоюзной ор
ганизации Потпйского порта В. Муруси- 
дзе. Он не всегда прислушивается к голо
су передовых производственников, не за
ботится о внедрении в производство их 
предложений. Профсоюзная организация 
порта не принимает решительных мер к 
тому, чтобы выполнить решение партий
ного собрания о проведении вечеров, по
священных передовикам производства, о 
развертывании широкой пропаганды пере
дового опыта, изжитии бюрократических 
рогаток и косности, все еще встречающих
ся на пути передовиков производства.

В партийном руководстве— источник 
силы профсоюзных организаций. Там, где 
партийные организации повседневно и по- 
деловому занимаются профсоюзной рабо
той, обсуждают вопросы деятельности 
профорганизаций на партийных собрани
ях и заседаниях партбюро, —  там успехи 
налицо.

Заслуживает, в частности, внимания 
опыт работы первичной парторганизации

Н А В С Т Р Е Ч У  X X  С Ъ Е З Д У  К П С С  

П о  п р и м е р у  т б и л и с ц е в
КУТАИСИ, 30. (Корр. «Зари Востока»).

Коллектив машиностроительного завода 
«Горняк» с большим подъемом встретил 
Обращение передовиков предприятий про
мышленности и транспорта г. Тбилиси.

Бригадир слесарей-сборщиков В. Марг- 
велашвили после читки Обращения сказал: 

—  Весь коллектив завода с большим 
воодушевлением участвует в соревновании 
в честь XX съезда КПСС. Наша бригада 
сборщиков успешно выполняет взятые со
циалистические обязательства: задания по 
сборке насосов АТН-10 и подвесных ваго
неток реализуются на 300— 400 процен

тов. Мы давно выполнили пятилетний 
план, а также план текущего года и сей
час работаем в счет 1958 года. Ознакомив
шись с Обращением тбилисцев, бригада пе
ресмотрела взятые ранее обязательства и 
решила до конца года выполнить еще один 
годовой план.

В ответ на Обращение передовиков тби
лисских предприятий коллектив машино
строительного завода «Горняк» решил 
завершить пятилетний план к 7 ноября, а 
план текущего года —  к 21 декабря, уве
личить выпуск продукции по сравнению с 
прошлым годом на 27 процентов.

Годовой план — к 5 декабря
Кутаиси. Улица Палиашвили.

Фото В. Тархова.

Педагогическая конференция 
ремесленных училищ 

и шиол ФЗО
Закончилась педагогическая конферен

ция работников учебных заведений Гру
зинского республиканского управления 
трудовых резервов.

ЧПАТУРА. 30. (Норр. «Зари Востока»).
Коллектив рудника имени Ленина, вклю
чившись в соревнование в честь XX съезда 
КПСС, решил в ответ на Обращение участ
ников собрания передовиков предприятий 
промышленности и транспорта г. Тбилиси 
завершить выполнение годового плана за
готовки товарного марганца к 5 декабря.

Намечено повысить производительность 
труда на добыче и обогащении марганца 
соответственно на 9 и 8 процентов, луч
ше использовать имеющуюся технику, 
сэкономить миллион рублей.

Эти обязательства успешно осуществля
ются. Коллектив рудника систематически 
перевыполняет производственные планы.

Отклик обувщиков Сухуми
СУХУМИ, 30. (Корр. «Зари Востока»). \ шениями июльского Пленума ЦК КПСС, бо-

  г  ___  Обращение участников собрания передови- рется за то, чтобы завершить пятилетний
В работе" конференции приняли участие ' ков предприятий промышленности и транс- 1 план по выпуску валовой продукции к

_  гг, . *  - годовщине Великого Октября, а пландиректоры, преподаватели, мастера произ- ! п°Р та г- Тбилиси вызвало широкий отклик 
водственного обучения ремесленных и сие- | сРеД0 рабочих, инженерно-технических ра
диальных училищ, школ ФЗО, представи-1 ботников и служащих предприятий Суху- 
тели ряда министерств и предприятий. ! МИ- Агитаторы подробно знакомят работ- 

Конференцпя обсудила доклады началь-1 ников предприятий с Обращением тбилйс-
досрочно реализоватьника Грузинского республиканского управ

ления трудовых резервов М. Чихладзе об 
итогах прошлого учебного года и задачах 
по дальнейшему улучшению учебно-вос
питательной работы и заместителя началь
ника Грузинского управления трудовых 
резервов по политико-воспитательной ра
боте К. Микиашвили о состоянии и мерах 
по улучшению воспитательной и культур
но-массовой работы среди учащихся.

Перед учебными заведениями трудовых 
резервов в связи с решениями июльского 
Пленума ЦК КПСС стоят большие задачи, 
требующие дальнейшего улучшения всей 
их работы.

Учебные заведения Грузинского респуб
ликанского управления трудовых резервов 

Тбилисской табачной фабрики М  2. Она подготовили в этом году несколько тысяч
помогает фабкому в развертывании социа
листического соревнования, в изучении и 
распространении передового опытгГ, забо
тится о выполнении коллективного догово
ра, заключенного между администрацией 
и профсоюзной организацией фабрики.

Задача партийных комитетов, первич
ных парторганизаций состоит в том, что
бы решительно устранить недостатки в 
деятельности профсоюзных организаций, 
вскрытые на июльском Пленуме ЦК КПСС, 
помочь им коренным образом улучшить 
руководство социалистическим соревно
ванием, до конца изжить формализм в 
этом деле, широко распространять пере
довой опыт, настойчиво добиваться улуч
шения организации труда и производства.

Неразрывная связь с массами— испы
танное средство улучшения и совершен
ствования профсоюзной работы. Чтобы 
знать стремления и потребности рабочих 
и служащих, нужно постоянно находить
ся в гуще масс.

Между тем это важнейшее требование 
нередко предается забвению. Только этим 
следует объяснить тот факт, что некото
рые работники Совпрофа Грузии, предсе
датели республиканских комитетов проф
союзов и другие руководящие работники 
годами не появляются на предприятиях, в 
цехах, в общежитиях рабочих и служа
щих. Даже в тех редких случаях, когда 
они и бывают на заводах и фабриках, на 
строительных участках, то не находят 
времени по душам поговорить с рабочими, 
побывать на рабочем собрании, прислу
шаться к голосу масс, к критике, идущей 
снизу.

Июльский Пленум Центрального Коми
тета партии и состоявшийся недавно Тре
тий пленум ВЦСПС поставили перед проф
союзными организациями большие и от
ветственные задачи. Чтобы с честью вы
полнить их, профсоюзные организации 
должны, расширяя и углубляя связи^с ра
бочими, служащими, интеллигенцией, со
вершенствуя организаторскую и воспита
тельную деятельность, еще выше поднять 
уровень профсоюзной работы на предприя
тиях, еще настойчивее бороться за дости
жение новых успехов в хозяйственном и 
культурном строительстве.

молодых рабочих различных специально
стей. До конца года промышленность по
лучит еще сотни молодых рабочих.

Однако, как это отмечалось на конфе
ренции, в деле подготовки новых кадров 
рабочих имеются существенные недо
статки.

Указывалось на необходимость усилить 
работу по привитию педагогических навы
ков мастерам производственного обучения, 
улучшению постановки преподавания об
щеобразовательных д и с ц и п л и н  в  школах 
ФЗО и ремесленных училищах.

Конференция наметила мероприятия, на
правленные на улучшение подготовки мо
лодых рабочих в учебных заведениях тру
довых резервов. (ГрузТАГ).

цев, призывающим 
годовой план по выпуску продукции и до
стойно встретить XX съезд КПСС.

Дружно трудится коллектив Сухумского 
кожобувного комбината имени С. Орджо
никидзе. Во время беседы агитатора пере
довые рабочие комбината Я. Лященко, 
М. Иванов. М. Носач и другие поддержали 
почин тбилисцев и взяли на себя новые 
обязательства. В  целом коллектив комби
ната, воодушевленный историческими ре-

нынешнего года —  к 21 декабря, увели
чить выпуск продукции первого сорта на 
2 процента против плана, перевыполнить 
план производительности труда на 7 про
центов, снизить себестоимость продукции 
на 4,5 процента.

В  обязательствах предусмотрен и ряд ор
ганизационно-технических мероприятий, 
направленных на усиление борьбы коллек
тива за технический прогресс.

Сухумские обувщики вызвали на социа
листическое соревнование за достойную 
встречу XX съезда КПСС коллектив Батум
ской обувной фабрики.

Тысячи тонн груза перевезены сверх плана

Колхозные клубы
СТАЛИНИРИ, 30. (Корр. «Зари Восто

ка»), Колхозный клуб селения Орчосани 
Ленингорского района стал любимым ме
стом культурного отдыха трудящихся. Еже
дневно после работы здесь собираются кол
хозная молодежь и пожилые колхозники. 
Через день в клубе демонстрируются кино
фильмы. При клубе имеются самодеятель
ные кружки, часто читаются лекции и 
доклады. На днях агроном колхоза Д. Пе- 
радзе прочел здесь доклад о перспективах 
развития виноградарства и садоводства в 
районах Юго-Осетии.

Отдел культуры Ленингорского райис
полкома открыл новые клубы в колхозах 
селений Абреви, Тохта и Чурта.

В Обращении участников собрания пе
редовиков предприятий Тбилиси отмечены 
успехи электровозников. Включившись в 
соревнование в честь XX съезда КПСС, 
электровозники Тбилиси провели уже де
сятки тяжеловесных поездов. Их примеру 
следуют электровозники Хашури. Вожде
ние тяжеловесных поездов через Сурам- 
ский перевал получает все больший раз
мах. В августе проведено уже более 100

большегрузных составов. Сверх плана пе
ревезены десятки тысяч тонн грузов.

В деле выполнения обязательств, взя
тых в честь XX съезда КПСС, пример по
казывают машинисты - тяжеловесники 
Ираклий Мекеришвили, который за пол
месяца провел семь тяжеловесных поездов, 
Виктор Зумбадзе и Важа Чипашвили. На 
счету каждого из них— тысячи тонн гру
зов, перевезенных сверх плана.

Ш. ГУ Р Е Ш И Д З Е .

У  СТРО И ТЕЛ ЕЙ  Т К И БУ Л Ь С К О Й  ГЭС
Строи гели Ткибульской ГЭС (начальник 

строительства В. Кавлашвили) в первом 
полугодии 1955 года дважды завоевывали 
второе место во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании.

За высокие производственные показате
ли переходящее Красное знамя строитель
ства вручено коллективу первого строи
тельного участка, занятого на работах по 
сооружению плотины (начальник участка 
Д. Орджоникидзе, старший прораб Р. Еди- 
беридзе). Переходящие Красные знамена 
вручены также строителям сооружения

наклонного трубопровода (старший прораб 
А. Угрехелндзе) и бригадирам Д. Пилиеву, 
А. Кобахидзе, Д. Лаперашвили и другим.

Коллектив строителей гидростанции, 
став на вахту в честь XX съезда КПСС, 
трудится с большим подъемом. Полным хо
дом идут работы по сооружению плотины, 
генераторного здания, заканчивается стро
ительство наклонного тоннеля трубопро
вода.

П. КА РП О В , 
нормировщик строительства Ткибуль
ской Г Э С

, Зестафони. Воздушно-подвесная дорога 
в  парк культуры и отдыха.

Фото В. Тархова.

' Издание произведений 
композиторов Грузии

В издании Музыкального фонда выпу
щен ряд произведений грузинских компози
торов. Среди них отрывки из оперы «Шо
та Руставели» Д. Аракишвили в обработ
ке Г. Тактакишвили для фортепианного 
трио, клавир второго фортепианного кон
церта с оркестром А. Баланчивадзе, три 
народные песни в обработке композитора 
III. Мшвелидзе и другие.

Выпущено много детских хоровых произ
ведений. В сборники песен для дошкольно
го возраста вошли лучшие произведения 
композиторов М. Давиташвили и А. Парц- 
халадзе. Сейчас готовится к печати боль
шой альбом песен для детей.

С начала года издательство Музыкаль
ного фонда выпустило более 60 произведе
ний грузинских композиторов.

(ГрузТАГ).

Обязательства выполняются

  м ш ш п ш т ------------- — ------

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
о  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  Т О В . К Р И В О В А  Т. С. О Р Д Е Н О М  Л Е Н И Н А

В связи с пятидесятилетием общественно-политической деятельности тов. Ери- 
вова Т. С. и отмечая его активное участие в революционном движении, наградить 
тов. Кривова Тимофея Степановича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВО РО Ш И Л О В .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. П ЕГО В .

Москва Кремль.
26 августа, 1955 года.

Первый том избранных произведений Мао Цзэ-дуна 
на грузинском язы ке

Издательство «Сахелгами» выпустило в избранных произведений Мао Цзэ-дуна.
Енига издана иассовым тиражом. 

све* на грузинском языке первый том (ГрузТАГ).

•.Итоги Ж еневского  совещания Глав правительств
четырех держав“

И ЗД А Н И Е НА ГРУЗИ Н СКО М  Я З Ы К Е  Б РО Ш Ю РЫ  С ТЕКСТАМ И ДО КЛАДА 
И ЗА КЛ Ю ЧИ Т ЕЛ ЬН О ГО  СЛОВА ТОВ. Н. А. БУЛГА Н И Н А  НА Т РЕТ ЬЕЙ  СЕССИИ 

ВЕРХ О ВН О ГО  СОВЕТА СССР 4 и 5 АВГУСТА  1955 ГОДА

Издательство «Сахелгами» выпустило в ! и заключительного слова тов. Н. А. Бул- 
сврт ц, .  <- „ „ „ „  ! танина на третьей сессии Верховного Со-

“ “ “  бРОгаЮР7 с .е й  СССР 1 .  5 августа 1955 года, 
доклада «Итоги Женевского совеща-1 Брошюра издана массовым тиражом.

Е;1а Глав правительств четырех держав» 1 • (ГрузТАГ).

БАТУМИ. (Корр. «Зари Востока»), Еол- 
лектив Батумского нефтеперерабатываю
щего завода имени Сталина при обсужде
нии решений июльского Пленума ЦЕ 
КПСС взял обязательство выполнить пя
тилетний план к 10 октября текущего 
года, а план выпуска валовой и товарной 
продукции текущего года —  к 15 де
кабря.

Поддержав инициативу участников со

брания передовиков предприятий про
мышленности и транспорта г. Тбилиси, 
нефтепереработчики с новой силой раз
вертывают социалистическое соревнова
ние в честь XX съезда ЕПСС.

Пример успешного выполнения обяза
тельств показывают операторы А. Вер
тун, С. Абрамян и А. Еалтгнников, сле
сарь М. Стуруа, токарь Д. Долаберидзе и 
другие передовые рабочие.

Агитхудожественная бригада 
у пастухов

ЦУЛУКИДЗЕ, 30. (Корр. «Зари Восто
ка»). Отдел культуры исполкома районного 
Совета организовал агитационную бригаду 
в составе лекторов и участников художе
ственной самодеятельности. Бригада уже 
обслужила 18 форм, расположенных на 
летних пастбищах Асхис-мта.

На фермах колхозов имени Вагановича, 
имени Цхакая и других бригада оборудо
вала красные уголки, снабдила их ли
тературой. Лектор С. Ревия прочел лек
цию на тему «Мероприятия партии до 
дальнейшему подъему животноводства», 
лектор Ш . Еаландаришвпли —  «Увеличе
ние производства продуктов животновод
ства— важнейшая народнохозяйственная
задача».

Летний отдых портовиков
ПОТИ, 30. (Корр. «Зари Востока»). Ле-< 

том текущего года 200 детей рабочих и 
служащих порта отдыхали на даче в Цаг- 
вери и в пионерском лагере, расположен
ном в живописном местечке Агой Туапсин
ского района, на побережье Черного моря.

В  санаториях, домах отдыха Сурами, Ма- 
хинджаури, Абастумани и других курор
тов побывало несколько десятков механи
заторов и грузчиков порта. Среди них кра
новщик А. Данелия, тележководитель 
В. Проданов, слесарь И. Еартозпя и мно
гие другие.

Всем колхозам и совхозам—прочную кормовую базу
Не останавливаясь 

на достигнутом
Животноводство —  одна из ведущих от

раслей общественного хозяйства колхоза 
имени Ильича села Джандар Гардабанского 
района. Большая часть доходов колхозом 
получена от животноводства.

Года два назад колхоз имени Ильича 
считался в районе одним из самых отстаю
щих. Ерайне низкой была продуктивность 
животноводства. Правление колхоза не за-

овец, много птицы. Имея такое поголовье 
скота и птицы, можно производить значи
тельно больше продуктов животноводства, 
чем производится ныне. Но для этого на
до, чтобы животные были обеспечены 
обильными и разнообразными кормами.

Посевная площадь кукурузы в этом го
ду возросла в колхозе более чем в полто
ра раза. Этой ценнейшей культурой за
сеяно 320 гектаров, в том числе 150 гек
таров по жнивью. Уборка урожая на этой 

,  ,  ,  „ |  площади уже начата. В силосную башню
ботилось об обеспечении скота кормами. В заложены первые 150 тонн зеленой куку-
начале зимы прошлого года, например, 
колхоз располагал лишь скудными запаса
ми соломы и недоброкачественного сена.

Бескормица была главной причиной от
ставания животноводства. Новому составу 
правления во главе с председателем Маме
дом Джафаром Иириевым пришлось серьез
но заняться укреплением кормовой базы. 
Были проведены мероприятия по улучше
нию ухода за естественными сенокосами и 
посевами сеяных трав. В колхозе стали ре
гулярно проводить полив их, взяли два 
укоса трав. Улучшили уход и за кормовы
ми культурами.

Благодаря принятым мерам артель уже 
в прошлом году по надоям молока вышла 
на первое место в районе.

Но полученный результат не мог удо
влетворить джандарских колхозников. Они 
сознавали, что сделаны лишь первые ша
ги. Члены колхоза с удвоенной энергией 
принялись за укрепление кормовой ба
зы. Помимо грубых кормов, на зиму 
1954-55 гг. было заготовлено 500 тонн 
силоса.

Зимовка скота прошла успешно; по 
сравнению с предыдущим годом падеж ско
та сократился на СО процентов.

Сейчас на фермах колхоза насчитывает-

рузы.
С помощью механизаторов Гардабанской 

МТС все посевы кукурузы производились 
квадратно-гнездовым способом, что позво
лило тщательно обработать посевы.

Еолхозникп знают, что обеспеченность 
сочными кормами —  одно из главных 
условий повышения продуктивности скота. 
Поэтому они приняли обязательство зало
жить ныне 900 тонн силоса из кукурузы

доев молока, —  говорит председатель кол
хоза.— -Вдоволь будет и грубых кормов.

Е  25 августа в колхозе было заготов
лено 450 тонн сена вместо запланирован
ных 350 и заскирдовано 800 тонн соломы 
против 550 тонн по плану. Е  концу второ
го укоса колхозники планируют получить 
еще 200 тонн сена.

Еормодобывающая бригада колхоза, ко
торую возглавляет Самед Мамедов, макси
мально использует все источники накопле
ния кормов. Работая в тесном содружестве 
с механизаторами, бригада организует се
ноуборку так, чтобы ни один гектар укос
ной площади не остался нескошенным. 
Там, где нельзя использовать технику, ко
сят вручную.

Наряду с пожнивным севом кукурузы 
колхозники посеяли на зеленый корм 60 
гектаров пожнивного ячменя.

Еолхоз имени Ильича имеет полную воз
можность заготовить в нынешнем году 
столько кормов, сколько необходимо для

вместо плановых 650 тонн. Это позволит сытого содержания скота. Но успех 
заготовить на каждую фуражную корову этого дела зависит в большой мере от 
свыше четырех тонн высокопитательного обеспеченности силосными сооружениями.
сочного корма. Е  сожалению, строительство силосных

Прошлой осенью силос закладывался в траншей на 600 тонн до сих пор не завер- 
основном в примитивные ямы, из-за чего шено. Строители— деревообделочный ком
часть силосной массы испортилась. Еол-1 бинат 
хоз потерял не менее 50 тонн ценного 
корма. Ныне силос будет заложен в доброт
ные, капитально построенные траншеи, ко
торые гарантируют полную его сохран
ность.

Ценными источниками накопления соч
ных кормов являются также кормовая 
свекла, арбуз, тыква. Посевы этих куль
тур на корм составляют в колхозе 33 гек
тара.

•—  Теперь мы сможем задавать молоч-

Закметаллургстроя —  ведут ра
боты исключительно низкими темпами.

Л . М А Н Ю  КО  В. 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Сверх плана

ся 500 голов крупного рогатого скота, в , ному скоту столько сочных кормов, еколь-

выполнен план строительства силосо
хранилищ. Сооружены силосные ямы и 
траншеи емкостью в 2.445 тонн вместо 
2.350 тонн по плану. Строительство си
лосных сооружений продолжается. Еолхоз 
имени Хрущева села Бослеви построил 
сверх плана силосную траншею на 44 тон
ны. Дополнительные силосные сооружения 
строят колхозы имени Шверника села Та- 
бакини и имени Орджоникидзе села Ала- 
верди.

Большую помощь колхозам в этом деле 
оказывают шефские организации —  Зеста- 
фонское отделение Закметаллургстроя, 
трест Грузгидроэнергострой, строители 
аргветского винного завода Грузшампан- 
комбината, завод ферросплавов и другие.

С помощью механизаторов колхозники 
заготовили и засилосовали к 20 августа 
около 3.000 тонн зеленой массы, почти 
вдвое больше, чем на ту же дату в про
шлом году. Некоторые колхозы уже 
выполнили годовые планы заготовки си
лоса и сейчас заготавливают зеленую 
массу сверх плана. Успешно заготавлива
ют силос в колхозах имени Еагановича се
ла Пути, имени Ленина села Меоре Свири, 
имени Сталина села Цхрацкаро и других.

Включившись в соревнование в честг» 
XX съезда партии, колхозники и механи
заторы Зестафонского района обязались по
строить в текущем году сверх плана силос
ные траншеи емкостью не менее 500 тонн

Еолхозникп и механизаторы Зестафон
ского района настойчиво борются за соз
дание прочной кормовой базы для обще- и заложить дополнительно такое же коли
ственного животноводства. Е  20 июля в 
районе был закончен ремонт силосных со

том числе 210 коров, несколько тысяч ко требуется для получения высоких на- рружешш, а 20 августа —  с превышением

чество зеленой массы.
В. К И К Н А Д З Е . 

(Корр. «Зари Востока»).



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

К о м м у н и с т ы  в б о р ь б е  за т е х н и ч е с к и й  п р о г р е с с
Двадцать лет тому назад на шахтах Донбасса зародилось движение новато

ров производства за высокую производительность труда. Это движение стало мо
гучей силой в борьбе за претворение в жизнь решений партии и правительства, 
за мощный подъем тяжелой индустрии, освоение новой техники, за построение 
коммунизма в нашей стране. На днях новаторы производства промышленности и 
транспорта Тбилиси обратились Ко всем рабочим, инженерно-техническим работни
кам и служащим предприятий Грузии с призывом широко развернуть социалисти
ческое соревнование за достойную встречу XX  съезда Коммунистической партии 
Советского Союза. Долг коммунистов—сделать это Обращение достоянием всех 
рабочих, инженерно-технических работников и служащих предприятий, строек и 
транспорта, ответить на него новыми достижениями в труде.

Ниже мы помещаем письма секретарей первичных партийных организа
ций, коммунистов о том, как на предприятиях претворяются в жизнь решения 
июльского Пленума Ц К  КП С С  о дальнейшем техническом прогрессе.

По инициативе цеховой 
парторганизации

В цехе «Мотор» Кутаисского автомобиль
ного завода коммунисты идут в первых ря
дах борцов за технический прогресс. Они 
проявляют в работе много творческой ини
циативы и активности.

Но инициативе партийной организации 
в цехе широко внедряются новая техни
ка, опыт передовиков производства. Ком
мунисты показывают образцы высоко
производительного труда. Они личным при
мером вдохновляют всех рабочих на до
стижение высоких трудовых показателей. 
Так, коммунисты Г. Чубинидзе, Т. Чаргеи- 
швили, И. Слепцов и другие системати
чески выполняют производственные зада
ния на 150— 200 процентов.

На цеховом партийном собрании были 
разработаны мероприятия, направленные 
на повышение производительности труда, 
снижение трудоемкости изделий и эконо
мию металла. По почину начальника тех
нической части цеха коммуниста А. Хат- 
ридзе была внедрена холодная штамповка 
8аклепок, освоены новые станки для фре- 
веровки торцов блока. Начальник отделе-

линия толкателя позволит сэкономить 
большое количество металла, сократит вре
мя. затрачиваемое на обработку, снизит 
себестоимость и трудоемкость работы. Тол
катель будет обрабатываться под токами 
высокой частоты, автоматически переда
ваться на пуансон, что будет исключать 
дальнейшую механическую обработку. Уже 
подготовлен 70-тонный пресс, спроектиро
вана оснастка и составлена новая техно
логия обработки. Цеховая партийная орга
низация контролирует всю эту работу, до
биваясь. чтобы она была завершена в сжа
тые сроки. §

Интересную инициативу проявил на
чальник участка шатуна коммунист 
т. Амиранашвили. По его предложению 
стали изготовлять бронзовую втулку из 
двух половинок вместо цельной. Это эко
номит много цветного металла и снижает 
процент брака. На этом же участке ком
мунистами была внедрена фрезеровка гори
зонтальной прорези в малой головке шату
на вместо глубокого сверления. От осу
ществления этого предложения цех полу-

иия на участке самосвала коммунист Г. Ха- чил экономию в 15.500 руолеи. здесь же
зарадзе и старший мастер коммунист 
И. Гваракидзе внесли изменения в конст
рукцию втулки кронштейна. Это дало годо
вую экономию 10 тонн металла.

Вопросы повышения производительности 
труда, внедрения новой техники и передо
вой технологии, обобщения и распростра
нения передовых методов часто обсужда
ются на заседаниях цехового партийного 
бюро. В настоящее время в цехе внед
ряется групповой поток на одновременное 
сверление одного комплекта коренных и 
промежуточных крышек подшипников ко
ленчатого вала. Это мероприятие высвобо
дит два сверлильных станка и даст боль
шую экономию средств. Работу по пере
ходу на поток возглавили коммунисты.

На участке серийных деталей также ве
дется подготовка к внедрению группового 
потока. Это позволит одновременно фрезе
ровать 4 детали. Высвобождаются 3 свер
лильных и 2 фрезерных станка. Произво
дительность труда резко увеличится. 

Производятся также работы по автома-

была освоена бесцентровая шлифовка 
алюминиевого поршня, благодаря чему поч
ти полностью ликвидирован возврат мото
ров с испытательной станции.

Известно, что успех любого дела реша
ют кадры. Многое в этом отношении зави
сит от партийной организации, )т ее уме
ния расставить кадры так, чтобы они 
своевременно и хорошо решали возложен
ные на них задачи.

Недавно коммунисты цеха на своем со
брании приняли решение об объединении 
служб. Это мероприятие дает годовую эко
номию в сумме 332 тысячи рублей. Осу
ществленные по инициативе цеховой парт
организации мероприятия по внедрению 
новой техники позволяют ежегодно эко
номить 225.377 рублей. Это только наши 
первые шаги в борьбе за претворение в 
жизнь решений июльского Пленума ЦК 
КПСС.

А. БА Л А Н Ч И В А Д З Е , 
секретарь партийной организации цеха 
«Мотор» Кутаисского автозавода.тизации линии толкателя. Автоматическая 
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Передовые слесари-сборщики Тбилисского авторемонтного.завода А. Джулуха- 
дзе и Э. Исмаилашвили, став на трудовую вахту в честь XX  съезда КПСС, успешно 
выполняют взятые обязательства. Н а с н и м к е: А. Джулухадзе (слева) и
Э. Исмаилашвили за сборкой моторов. Фото

.жулу: 
М. К вирикашвили.

Н о в а т о р ы

Н а  с н и м к е :  агитатор Л. Чантуридзе знакомит 
Обращением передовиков тбилисских предприятий.

рабочих плавильного цеха Зестафонского ферросплавного завода с 
Фото М. Квирикашвили.

X X  съезду КПСС—достойную встречу
С огромным воодушевлением воспринял 

коллектив Закавказского металлургическо
го завода имени Сталина решения июль
ского Пленума ЦК КПСС.

Выполнив семимесячный план по вы
пуску валовой продукции на 107,7 про
цента, металлурги Рустави ведут борьбу 
за освоение новых агрегатов и внедрение 
передовой технологии.

Коммунисты являются на заводе веду
щей силой. Они мобилизуют коллектив на 
успешное решение задач, поставленных 
перед черной металлургией июльским Пле
нумом ЦК КПСС. Коммунисты —  лучшие 
производственники. В коллективе метал
лургов с уважением говорят о коммуни- 
стах-новаторах тт. Сигуа, Квахадзе, Дзага-

По почину партийной организации ста
леплавильного цеха практические занятия 
на рабочих местах ведут с молодыми ра
бочими новаторы-коммунисты тт. Кухалеи- 
швили, Квахадзе, Булгаков. У прокатчиков 
делятся своим опытом непосредственно у 
станов передовики тт. Кокая, Церетели, 
Гагнидзе и Дзагания. Много внимания 
подготовке кадров уделяется в трубопро
катном, электроремонтном, фасоннолитей
ном и некоторых других цехах.

Вместе с тем надо признать, что техника 
на заводе используется далеко не полно-

потому, что парторганизация и руковод
ство цеха не уделили должного внимания 
этому делу, не позаботились о подготовке 
кадров для работы в новых условиях.

Партийные, профсоюзные и комсомоль
ские организации завода мало что сделали 
для развертывания социалистического со
ревнования. На заводе нерегулярно прово
дятся производственные совещания. Пар
тийные группы еще не стали опорой и 
основным организатором новых начинаний 
на участках, в сменах, бригадах и от
делах.

В  постановлении июльского Пленума ЦК
стыо.^Часты случаи нарушений технологи- . дана конкретная программа борьбы
ческой дисциплины. , парторганизацПй за технический прогресс

Особенно отстает доменный цех, хотя н уЛуЧшение организации производства.
\г я чпггпт ппкачывяюшпх после Т0Г0’ как партийным комитет заво- | Руставские металлурги разработали пония, Метревели и ДР^их, показывающих да стал уДелЯть больше внимания партор- Инициативе коммунистов обширный план

ганпзации доменного цеха, раоота здесь , мер011риятий, направленных к осуществле-
стала улучшаться. Но в этом цехе все еще < нию реП1ений ИГОдЬСКОго Пленума ЦК
не,щрценивается значение Воспитательной • Коммунисты внесли целый ряд

предложений об оснащении цехов новой

пример высокой производительности труда 
проявляющих творческое отношение ко_ 
всему новому в технике.

Вся энергия заводской партийной орга
низации направлена на борьбу эа техни
ческий прогресс. Благодаря применению 
жидкого чугуна на один час сократилась 
продолжительность плавки в сталеплавиль
ном цехе, съем стали с одного квадратного 
метра пода печи увеличился до 0,8 тонны. 
После того как слитки стали доставлять в 
нагревательные колодцы в горячем состоя
нии, производительность обжимного цеха 
возросла на 28 процентов.

Изменив калибровку стана и обеспечив 
четкую работу механизмов, коллектив тру
бозаготовочного цеха повысил производи
тельность труда на 29 процентов и пре
взошел проектную мощность цеха.

Целый ряд подобных технических меро
приятий, проведенных по инициативе пар

работы с новаторами.
Металлурги справедливо называют ста

леплавильный цех сердцем завода. Перед 
сталеварами стоит сложная задача— обес
печить прокатные цехи высококачествен
ной сталью.

Следует сказать, что съем стали с одно- 
I го квадратного метра пода возрос по срав
нению с 1954 годом до 5,57 тонны. Но 

; съем стали можно увеличить до 7 тонн.
1 Над решением этой задачи сейчас долж- 
I на работать цеховая партийная органнза- 
; ция.

На одном примере из практики стале- 
! плавильного цеха можно показать, к чему 
приводит невнимательное отношение парт
организации к вопросам техники, 

ти йных*' организаций Г был осуществлен V  одну из печей решили с целью повышения 
ЦРХах _  именном, трубопрокатном, мел- | ее производительности перевести на более 
косортного проката и других. ; термостойкий хром^агнезитовый свод Но

Большую роль в улучшении техниче- ! когда переоборудованная печь заработала 
ской учебы играют цеховые партийные : оказалось, что производительность ее 
организации и партийные группы. I нисколько не увеличилась. Произошло это
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техникой и сейчас борются за претворение 
их в жизнь.

Особое внимание будет ̂  ныне уделено 
созданию на заводе прочной учебно-техни
ческой базы для теоретического и прак
тического обучения кадров, ибо без этцго 
немыслим никакой технический прогресс 
на производстве.

Металлурги Рустави все шире разверты
вают соревнование за достойную встречу 
XX съезда партии. Живое и действенное 
соревнование, настойчивая борьба партий
ной организации за технический прогресс 
помогут- многочисленному коллективу на
шего завода успешно претворить в жизнь

® 11ехе исторические решения июльского Пленума 
ЦК КПСС.

Г. Ж А М И Е Р А Ш В И Л И ,
зам. секретаря парткома Закавказ
ского металлургического завода 
имени Сталина.

Новое и передовое 
у железнодорожников

Железнодорожники Закавказской ма
гистрали, как и все трудящиеся нашей 
страны, встретили решения июльского 
Пленума ЦК КПСС как боевую програм
му действий.

На станциях и в депо, в вагониьп
участках и в кондукторских резервах,
на дистанциях пути и связи, на всех
больших и малых предприятиях магист
рали сейчас развертывается энергичная 
борьба за технический прогресс и улуч
шение организации производства.

Паровозное депо Тбилиси —  одно из 
передовых предприятий Закавказской 
магистрали. Активно участвуя в социа
листическом соревновании за успешное
выполнение заданий пятой пятилетки, 
тбилисские паровозники неоднократно за
воевывали переходящее Красное знамя 
ВЦСПС и Министерства путей сообщения. 
Путем внедрения передовых методов тру
да и прогрессивной технологии подъемоч- 
ный ремонт локомотивов здесь стали 
производить не за 96 часов, как преду
смотрено по норме, а за 40— 50 часов. 
Резко сокращены срокп среднего и про
мывочного ремонта.

Все это результат большой работы, 
которую проводит в массах партийная ор
ганизация депо (секретарь парткома 
Д. Кварацхелия).

В  1953 году тбилисские паровозники 
допустили 11 случаев брака в пути сле
дования и 25 случаев межпоездного ре
монта локомотивов. Партийная организа
ция решила тщательно проанализировать 
причины этих недостатков. Результаты 
проверки были обсуждены на партийном 
собрании. Коммунисты, выступавшие на 
собрании, говорили о том, что эти недоче
ты в работе происходят из-за грубого на
рушения режима труда и отдыха паровоз
ных бригад, отсутствия деловой связи 
между машинистами и движенцами, сла
бой работы ремонтников. На основе этих 
выступлений были выработаны конкрет
ные мероприятия, направленные на быст
рейшее устранение недостатков.

Претворяя в жизнь решения, принятые 
на собрании, коммунисты помогали приве
сти в образцовое состояние рабочие места 
ремонтников и машинистов. В  частности, 
ремонтные канавы в цехе подъемки 
были облицованы кафельными плитами.

Затем партийная организация совмест
но с профсоюзной провела общедеповскую 
техническую конференцию.

Активно борются за технический про
гресс, за четкую организацию производ
ства также коммунисты Боржомской и 
Хашурской дистанций пути, Самтредского 
вагонного участка, электровозного депо 
Тбилиси, станций Тбилиси-грузовая и 
Хашури. По итогам работы за июль 1955 
года коллективы этих предприятий вы
шли в число передовых по сети желез
ных дорог страны.

Сейчас на Закавказской магистрали 
проходят собрания отделенческих партий
ных активов. Железнодорожники-коммуни
сты обсуждают на них итоги июльских 
Пленумов ЦК КПСС и ЦК КП Грузии, при
нимают развернутые решения, направлен
ные на дальнейший-• подъем работы дороги.

Коллективный корреспондент «Заря 
Востока» — редакция газеты «Желез
нодорожник Закавказья».
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Партийная организация Тбилисского яв 
торемонтного завода, руководствуясь ука
заниями партии, уделяет неослабное вни
мание вопросам технического прогресса. 
Используя предоставленное Уставом КПСС 
право контроля хозяйственной деятель
ности администрации и опираясь на за
водскую общественность, мы ведем борьбу 
с консерватизмом в деле внедрения новой 
техники.

За последпее время, благодаря творче
ской активности и инициативе коллекти
ва. на заводе проведен ряд организацион
но-технических мероприятии: рекон
струированы подкрановые пути на главной 
линии разборки и сборки автомашин, соз
даны поточные участки по ремонту бло
ков цилиндров и коленчатых валов, орга
низован новый цех капитального ремонта 

тных автобусов ЗИС-155, уста- 
11 сдана в эксплуатацию вспомога- 
дизелъ-элрктрическая установка, 

наш пополнился парк металлоре- 
оборудования. Изготовлено и вие- 
произг.одство большое количество 
(металлических форм) для отлив- 

штампов горячей и холодной 
штамповка, всевозможных инструментов.

Партийная организация стремится ак

МНОГОМ!

невдена 
тельная 
Значите, 
жущего 
дрено в 
кокилей 
ки деталей.

тивизировать борьбу коллектива за техни
ческий прогресс. На заводе поддерживают
ся ценные начинания, кадры хозяй
ственников воспитываются в духе внима
тельного, чуткого отношения к новаторам 
производства, развиваются творческая ак
тивность и инициатива рабочих и инже
нерно-технических работников.

Среди рационализаторов и изобретате
лей много коммунистов. Все они, нахо
дясь на решающих участках производства, 
являются активными поборниками технк 
ческого прогресса.

Заслуженным почетом и уважением 
пользуется на заводе коммунист 11. Мухн- 
гулашвили. Но его предложению очистка и 
промывка каркасов автобусных кузовов 
производится теперь вне цеха. В результа
те этого улучшились условия работы 
бригад, повысилась культура ьроизвод- 
ства.

Ценную инициативу также проявил 
Коммунист Ф. Цымбал. С помощью техни
ческого отдела завода он разработал но
вый. оригинальный способ ремонта карте
ров коробок передач. Эффективность пред
ложения исключительно велика: если

не они имеются в достаточном количестве.
На заводе растут ряды передови

ков, новаторов производства. Е  их чис
лу следует отнести А. Симоняна, Г. Нику
лина, Д. Шаповалова, П1. Багадзе, В. Аве
рьянова, Н. Быкова, П. Веденеева, П. Но
восельцева и других. Как коммунисты, они 
не только сами осуществляют авангардную 
роль на производстве, но и оказывают по
ложительное влияние на других рабочих, 
особенно на молодежь, пришедшую на за
вод недавно.

Мастер —  важная фигура на производ
стве. От того, как мастера выполняют свои 
обязанности, во многом зависят успехи в 
работе предприятия. Партийная организа
ция проявляет поэтому неослабную заботу 
о мастерах, о повышении их активности и 
инициативы в борьбе за технический про
гресс и улучшение организации производ
ства.

В  июне на заседании партбюро обсуж
дался вопрос о роли мастеров на произвол-| 
стве. С докладом выступил начальник тех
нического отдела завода С. Маисурадзе. На | 
заседании партбюро отмечалось, что неко- | 
торые мастера часто занимаются несвой
ственными им делами: составляют сводки 
и отчеты, тратят много времени на поиски 
различных материалов и транспортировку
деталей. Мастеров остро критиковали[ и ц'артб1оро позаботилось о том. чтобы кон

сейчас уделяют больше внимания своему 
техническому росту.

Вместе с тем следует сказать, что не 
все пункты принятого нами решения осу
ществлены. Так, например, партийное бю
ро предложило главному инжейеру завода 
Г Непарпдзе до 1 июля организовать кур- | 
сы повышения квалификации мастеров, но 
эти курсы до сих пор не созданы. Пар- 
тийное бюро не проявило должной настой- . 
чивости. не потребовало от т. Непаридзе, | 
чтобы этот важный пункт решения был | 
своевременно выполнен.

Заслуживает внимания и другой во
прос, обсужденный на заседании партбю
ро: о состоянии технической пропаганды 
на заводе. С докладом по этому вопросу 
выступил начальник отдела кадров И. Ид- 
эиковский. На заседании отмечалось, что 
технический кабинет не работает, некото
рые из представленных в нем экспонатов 
и инструментов устарели. На предприятии 
нет технического совета, лекторская груп
па бездействует.

Меры, принятые партийной организаци-

заводу серьезные претензии, указывали на 
недостатки в ремонте автомашин, вносили 
предложения, направленные на устране
ние этих недостатков. Техническая кон
ференция принесла большую пользу. В 
подтверждение этого достаточно хотя бы 
привести такие данные: в январе нынеш
него года возврат машин из-за недоброка
чественного ремонта составлял 1,1 процен
та, а в июле —  0,8 процента.

Выполняя решение партбюро, техниче
ский совет завода начал ежемесячно вы
пускать информационные листки. Они по
свящаются лучшим производственникам и 
новшествам, которые они вносят в произ
водство. Один из листков был недавно по
священ коммунисту - рационализатору 
И. Бзарашвили, который разработал и 
внедрил в производство прибор для провер
ки конденсаторов автомашин. Об этом ши
роко рассказывалось в информационном 
листке.

За сравнительно короткое время на за
воде выпущено около двадцати информа
ционных листков. Надо сказать, что они 
имеют большое воспитательное значение,ей, в значительной степени помогли устра-;с1шсоб(.т с-ют пнедрению „ производство 

нить эти недостатки. Технический каои- 0ПЫТа новаТоров передовой техники и 
нет возобнови* свою работу. Ежедневно с I технолопШ- Информационные листки бу-

лей, которые цепляются за старое, сдер
живают внедрение в производство новой 
техники и технологии.

Заводским планом предусматривалось 
до 1 июня нынешнего года смонтировать и 
сдать в эксплуатацию электротехническую 
печь. Срок этот давно миновал, а печь, от 
которой зависят дальнейший рост произ
водительности труда и улучшение каче
ства деталей, не установлена.

Этого бы, разумеется, не случилось, ес
ли бы главный механик завода коммунист 
Н. Шецирули проявлял больше инициати
вы и настойчивости в работе, если бы 
партбюро лучше контролировало его дея
тельность, оказывало ему необходимую по
мощь.

Этот случай, к сожалению, не является 
единичным. На заводе сорваны и сроки 
подготовки оборудования для пневматиче
ской клепки рам, своевременно не внедре
ны в производство механические гайковер
ты и другие технические усовершенство
вания.

Эти факты свидетельствуют о том, что 
среди работников технического _отдела и 
отдела главного механика партийно-поли
тическая работа ведется на низком уров
не. Партийное бюро сделает все необхо-

за то, что они должным образом не занн 
маются производственным инструктажем и 
организацией рабочего места, недостаточ
но заботятся о повышении своих техниче
ских знаний, о развертывании социалисти
ческого соревнования и укреплении трудо
вой дисциплины.

На заседании партбюро было принято 
решение, осуществление которого способ
ствовало повышению роли мастеров на 
производстве. Мастера конкретнее и луч
ше стали заниматься вопросами техниче
ского прогресса, организации производ
ства. В этом отношении особенно отлича
ются коммунисты Г. Цабашвпли, И. Кара-

были выделены опытные,сулиантами 
знающие дел
ми технического кабинета большую и пло-

С  I I  1 и  1Л  I I Л I I « н о  « л »  д ^  лпосетителя- ‘ « ------  '

12 до 14 часов и с 17 до 18 часов здесь ; творческую мысль рабочих. За первое
проводятся технические консультации. по1угодие нынешнего года от работников Димое для того, чтобы  в дальнейшем все

и итлпм КПП- за; ода- поступИло 69 рационализаторских | эти недостатки устранить.
■’ : предложений, из которых 53 уже осущс- Авторемонтники, как и все советские 

стелены и дают около 60 тысяч рублей люди, с огромным удовлетворением вос-
„-г™,, |1ц I экономии в год. приняли решения июльского Пленума ЦЬ

дотворную работу проводят начальник ин- < гспгг Пни мячи на себя новыр повышен-струментального цеха А. Гардавадзе, на- Правда, партийное бюро еще не все еде- Ш и  взяли на себя новые,!ивы
чальник электромеханического цеха III. Го- ! л&ло для выполнения решения о разверты- ные обязательства и широко разверп^
надзе, работники технического отдела ваниИ технической пропаганды. Все еще социалистическое сорев!нов 8“  * 0д
Г Кокрашвили, А. Согомонян, Н. Шавгу-; плохо работает лекторская группа. Члены ную встречу XX съезда Коммунист!! 
лидзе и другие. ; ее редко выступают перед рабочими с лек- 5 ? ^  н;

На заводе создан технический совет. В
его состав вошли не только инженерно-тех
нические работники, но и передовики, но
ваторы производства. Техническим советом 
проделана уже немалая работа. Следует, в 
частности, отметить проведенную по его

ченцев, Н. Михайлов. Д. Вашакпдзе, й. Бза- ' инициативе техническую конференцию, на 
рашвили и другие. Мастера В. Левицкий и которой присутствовали заказчики из Ба- 
В. Лаградзе, которых критиковали на за-1 ку, Орджоникидзе, Грозного, Кировабада,

циями на технические темы. В этом по
винно и партийное бюро. Оно недостаточно 
контролирует деятельность лекторской 
группы, не добивается повышения уровня 
технической пропаганды.

В  борьбе партийной организации за 
технический прогресс имеются и другие 
существенные недостатки. Она недостаточ
но оперативно и смело выступает против

х м т ц  вн^седанви бюро 30 ю , что ова не учатся ,1 Сочи а друтаа городов. Они предъявила действий тех хозяйственных руководите-

ганизация завода, мобилизуя коллектив на 
успешное выполнение стоящих перед ним 
задач, сейчас уделяет больше внимания 
техническому прогрессу, сознавая, что это 
является одним из важнейших условии 
повышения производительности труда, Д°" 
срочного завершения заданий пятой пяти
летки. . „ « сЛ. Н И КУ РА Д ЗЕ , 

секретарь партбюро Тбилисского
авторемонтного завода.



посты ̂ в о с т о к а '

В АВАНГАРДЕ СОРЕВНОВАНИЯ
В соревновании, развернувшемся в честь 

XX съезда КПСС, образцы высокопроиз
водительного труда на шахтах Ткибули
показывают коммунисты.

Все знают забойщика 5-го эксплуата
ционного участка нашей шахты С. Со- 
промадзе. Е  1 Мая 1955 года он выпол
нил пятилетнюю норму и сейчас выдает 
уголь в счет шестой пятилетки. А. Пор- 
чхидзе руководит одной из смен 4-го экс
плуатационного участка —  передовой на 
шахте. На днях на митинге смене А. Порч- 
хидзе было вручено переходящее Красное 
знамя, установленное для смен шахты.

Отличные образцы труда показывают 
И  Шарвадзе, В. Сехниашвили, И. Орджо
никидзе и другие, выполняющие ежеднев
ные задания на 130— 135 процентов.

Все эти передовые шахтеры заботливо 
выращивают молодежь, делясь с нею сво
им опытом работы.

Пост «Зари Востока» на шахте 
имени Сталина треста «Ткибулуголь»:
Т. Г А Б Р И Ч И Д З Е  — секретарь парт
бюро шахты, К. ГО ГЕ Л А Ш В И Л И  — 
председатель шахткома, П. НАДА- 
РЕ И Ш В И Л И  — помощник главного 
инженера.

НОВЫЕ ТЕТРАДНЫЕ АГРЕГАТЫ
В цехе товаров широкого потребления

Ингурского целлюлозно-бумажного комби
ната начался монтаж двух тетрадных аг
регатов марки ЛТ, изготовленных на Щер
баковском заводе Главполиграфмагаа. На 

> комбинате будет установлено четыре таких 
агрегата.

Все процессы изготовления школьных 
тетрадей на агрегатах механизированы. 
После установки агрегатов комбинат будет 
ежегодно выпускать 200 миллионов школь
ных тетрадей.

Для освоения работы агрегата ЛТ на 
Камский целлюлозно-бумажный комбинат 
(Молотовская область) были направлены 
заместитель начальника цеха ширпотреба 
т. Галин, мастер т. Ломая, машинисты 
тт. Чеминова, Мишвильян и слесарь 
т. Барышев.

Пост «Зари  Востока» на Ингурском 
целлюлозно - бумажном комбинате:
А. П А РЦ В А Н И Я  — старший мастер
бумажного цеха-

ЛИКВИДИРОВАТЬ ОТСТАВАНИЕ
Тбилисский мебельный комбинат с пер

вых же месяцев своей работы оказался в 
числе отстающих предприятий. Основные 
цехи —  мебельный и фанерный —- потя
нули все предприятие назад.

Проведенная на днях по инициативе 
парторганизации комбината проверка ра
боты мебельного цеха выявила серьезные
недочеты в планировании, нормировании 
труда, подборе кадров и т. д. Вслед за этим 
состоялось обсуждение материалов провер
ки на расширенном заседании парт
бюро с участием актива комбината. Наме
чен ряд мероприятий, выполнение которых 
обеспечит уже в конце 3-го квартала ли
квидацию задолженности цеха по выпуску 
продукции.

Работники мебельного цеха обязались 
выполнить годовой план к 21 декабря, а 
январский и февральский планы 1956 го
да ко дню открытия XX съезда КПСС —  
11 февраля. Коллектив мебельного цеха 
вызвал на социалистическое соревнование 
раоотников фанерного цеха.

Пост «Зари Востока» на Тбилисском 
мебельном комбинате: В  БЕЗГО Д Ь- 
КО — председатель комиссии по зар
плате фабричного комитета проф
союза.

За высокий уровень воспитания 
у ч а щ и х с я

НА АВГУСТОВСКОМ  СО ВЕЩ А Н И И  УЧИ ТЕЛ ЕЙ  Ш КО Л  ЦИ ТЕЛЦКАРО Й СКО ГО  РАЙОНА

В течение двух дней в Цители-Цкаро 
проходило традиционное августовское сове
щание учителей школ района, на котором 
обсуждались вопросы, связанные с воспи
танием будущих строителей коммунисти
ческого общества. Высокую активность 
преподавателей на нынешнем совещании 
легко объяснить. Ведь в этом году обсуж
дались вопросы дальнейшего развития по
литехнического обучения, новые учебные 
планы и программы, переход с одиннадца
тиклассного образования на десятилетнее.
На совещании учителя прослушали три 
доклада: об итогах минувшего учебного 
года и задачах, стоящих перед коллектива
ми школ в наступающем учебном году, о 
политехническом обученги и о ро^и роди
телей в деле воспитания учащихся.

Докладчик, выступивший по первому 
вопросу, —  инспектор РОНО Т. Якобишви- 
ли, а также товарищи, принявшие участие 
в прениях, говорили о том, что школы рай
она в основном подготовленно встречают 
новый учебный год. Закончен ремонт 
школьных помещений уточнены списки 
детей, поступающих в первый класс и т. д.

Докладчик остановился на вопросах по
литехнического обучения, вскрыл серьез
ные недостатки, все еще имеющиеся в этом 
деле. Некоторые преподаватели биологии, 
физики и химии (предметов, которые 
представляют особенно широкие возмож
ности для внедрения политехнического 
обучения) не дают учащимся достаточных 
практических знаний и навыков, не при
вивают любви к сельскохозяйственному 
производству, не помогают молодежи в вы
боре профессии.

Серьезной помехой в трудовом воспита
нии учащихся является и то, что не все 
школы, и в том числе мирзаанская, элдар- 
ская, цителцкаройская восьмилетние шко
лы, имеют свои учебно-опытные участ
ки. Еще хуже обстоит дело на участке 
квемо-ведской школы, который не исполь
зуется по назначению, зарос бурьяном. И 
это тогда, когда в школе работают два 
биолога —  тт. Дзадзабидзе и Отиаури, а 
также заведующий пришкольным участ
ком.

Инспектор РОНО А. Байрамов, высту
пивший на совещании с докладом о со
стоянии политехнического обучения в 
школах района, рассказал об опыте луч
ших педагогов школ, добившихся серьез
ных успехов в политехническом обучении. 
Так, например, в 8-летней школе села Ар- 
хилоскало, под руководством преподавате
лей Е. Джавахишвили и Е. Бучукури, 
школьники хорошо работают на своем 
опытном участке, получили высокие уро
жаи пшеницы. Однако доклад А. Байра
мова не отличался глубиной, в нем не бы
ло подробного анализа работы учителей. 
Следовало бы рассказать присутствующим 
о том, каким путем отдельные педагоги 
добились успехов в своей работе, какую 
помощь оказывает им методический каби
нет района, который, кстати говоря, боль
шую часть времени бездействует.

Сейчас, в связи с введением в старших 
классах практикумов по сельскому хозяй
ству, машиноведению и электротехнике, 
особенно важно укреплять связь школ с 
колхозами и МТС. Большую помощь учи
телям в этом должны оказать специали
сты МТС. Об этом говорили выступавшие 
в прениях преподаватель биологии цител- 
цкаройской средней школы М. Еудяков, 
заведующая РОНО М. Лапиашвили, которая 
справедливо отметила, что отдельные пе
дагоги забывают о том, что они работают 
в сельскохозяйственном районе и им самим 
следовало бы глубоко изучить те отрасли 
сельского хозяйства, которых они будут 
касаться в процессе преподавания. Спра
ведливой была также и критика в адрес 
Министерства просвещения Грузинской 
ССР, которому следует поторопиться с обес
печением педагогов новыми учебными пла
нами ■ программами.

Серьезное внимание участники совеща
ния уделили вопросам дисциплины уча
щихся в шкоде и в общественных местах, 
а также укреплению связей семьи и шко
лы, как самому эффективному методу даль
нейшего улучшения всей учебно-воспита
тельной работы.

Для ш ко л ьн и ко в

Недавно в Боржоми закончился слет юных путешественников Грузии, в котором 
принимало участие свыше трехсот человек.

В  живописное Боржомское ущелье съехались пионеры и школьники со всех райо
нов республики. Юные путешественники пригласили на слет пионеров и школьников 
братских республик Армении, Азербайджана и Латвии.

В старом Боржомском парке за несколько дней вырос огромный палаточный лагерь.
Участники слета побывали в г. Гори, где их радушно встретили горийские пионеры.
На следующий день юные путешественники совершили однодневный поход по окре

стностям Боржоми.
Н а  с н и м к е :  юные путешественники на привале -

Фото и текст Ф. К РЫ М С К О ГО .

В  переплетном цехе комбината печати 
просматривают новые учебники перед 

отправкой в магазины.
Фото В. Тархова.

Завтра звонкие голоса ребят вновь 
зазвучат в классах, коридорах, дворах 
наших школ.

Начало учебного года— знаменатель
ный день в жизни каждой советской 
семьи. Советский народ, уделяющий 
огромное внимание воспитанию своих 
детей — будущих строителей комму
низма, всегда с волнением и радостью 
встречает этот день. Страна предоста
вила подрастающему поколению от
личные школьные адания, дворцы 
пионеров, библиотеки, театры. Тысячи 
заботливых, высококвалифицированных 
педагогов занимаются благородным де
лом обучения и воспитания детей.

Наши школьники ежегодно получают 
все больше и больше учебников по 
всем предметам на родном языке. Толь
ко в нынешнем году выпущено более 
2-800.000 экземпляров учебников —  на 
один миллион больше, чем в 1952 
году.

—  Д ля первоклассников грузинских 
школ,— сказал в беседе с нами директор 
комбината печати т. Григолия,—  в этом 
году выпущена добротно изданная и 
красочно оформленная книга— букварь 
«Деда эна*. Уже вышло в свет 61.000 
экземпляров этой книги. Сейчас в це
хах нашего комбината печатается вто
рая часть учебника, Который понадо
бится первоклассникам во втором по
лугодии учебного года.

Вместе с печатниками готовились к 
новому учебному году в работники 
тетрадного цеха комбината печати. 

Здесь нас приветливо встретил ста
рейший мастер, инструктор Николай 
Давидович Саникидзе. Он показывает 
линовальную машину-автомат, на кото
рой мастера Г . Лобачева и И . Абаев, 
отлично владеющие своей профессией.

Р Е П О Р Т А Ж

выпускают более 60.000 тетрадей 
за смену.

Здесь все механизировано. Огромные 
рулоны тетрадной бумаги разрезаются 
на листы, затем на станке разлиновыва
ются и складываются по шесть штук вме
сте с обложкой. После этого на сши
вальных автоматах тетради закрепляют
ся скрепками, обрезаются, и в готовую 
тетрадь вкладывается промокательная 
бумага.

— М ы досрочно завершаем выполне
ние задания по выпуску тетрадей, — 
говорит т. Саникидзе.— Коллектив наше
го цеха обязался к новому учебному 
году дать сверх плана около 500.000 
штук тетрадей. Но наши усилия могут 
пропасть даром. Тетради в таком ко
личестве негде хранить, а торгующие

В тетрадном цехе приемщица О. Гаглоева 
■ линовалыцица Г. Лобачева *а изготов

лением тетрадей.
Фото В. Тархова.

организации не заботятся о своевремен
ной доставке готовой продукции в ма
газины.

Замечание Николая Давидовича 
вполне справедливо. Из-за неоператив
ности некоторых работников книготор
гующих организаций и, особенно, 
потребительской кооперации (Цекавши- 
ри), во многих районах республики и в 
некоторых книжных магазинах Тбили
си в продаже нет нужных детям тетра
дей. Нет их в Аспиндзском, Ленин- 
горском районах, и некоторые школь
ники направляют письма и телеграммы 
непосредственно в адрес комбината с 
просьбой выслать им тетради.

Хороший подарок подготовил школь
никам коллектив Тбилисского дерево
обделочного завода имени Куйбышева. 
Рабочие В . Маргания, 3. Ткешелашви-

ли, Я. Петриашвили и многие другие 
с любовью отнеслись к почетному за
данию— изготовлению ученических парт.
В  нынешнем году завод изготовил 
около 2.000 ученических парт, сто
лов для лабораторий, книжных шка
фов, классных досок и другого школь
ного инвентаря. Мебель для школ вы
пускали и рабочие производства ди
дактических пособий Министерства про
свещения Грузйнской ССР.

Сейчас новые парты, доски, столы 
уже завезены в школы, расставлены в 
лабораториях и классах.

Деятельно готовятся к началу заня
тий учителя, которым предстоит в ны
нешнем учебном году решать большие 
и ответственные задачи. В  эти дни 
особенно многолюдно в методическом 
кабинете Тбилисского городского отде
ла народного образования. Педагоги при
водят сюда, чтобы лучше ознакомиться 
с новыми учебными планами и про
граммами, посоветоваться друг с дру
гом о том, как лучше вести занятия в 
это* году.

На днях здесь побывали педагоги 
55-й средней школы Орджоникидзевского 
района Э. Агладзе, 6-й школы Ленин
ского района Г. Табидзе, 70-й школы 
Кировского района М. Налбандян, 
18-й школы Сталинского района С. Чи- 
гогиДзе и многие другие. Заслуженный 
учитель Грузинской ССР В. Мушку* 
диани ознакомил педагогов с учебными 
программами, вводимыми с 1955-1956 
учебного года.

Кончились летние каникулы. Тысячи 
учащихся нашей республики, хорошо от
дохнув за лето, завтра вновь соберутся в 
школах. Здесь все готово к их приему.

А. Г Е Г Е Ч К О Р И .

В городском педагогическом кабинете учи
теля знакомятся с новыми учебными пла

нами ■ программами.
Фото В. Тархова,

Открытие сезона в театре им. Руставели
Инсценировкой повести И. Чавчавадзе 

«Рассказ нищего», сказал директор теат
ра имени Руставели П. Канделаки, мы от
крываем 1 сентября новый сезон.

Театр усиление работает1 над постанов
кой пьесы Лео Еиачели «Тариэл Го- 
луа». Премьера этой пьесы, которой 
театр отмечает 50-леяие первой русской 
революции, намечена на конец сентября. 
«Тариэл Голуа» пойдет у нас в постанов
ке режиссера М. Туманишвили, художе
ственном оформлетгии Д. Тавадэе и музы
кальном —  Р. Лагидзе.

В  первых числах ноября будет показа
на пьеса А. Штейна «Персональное дело», 
которая в прошлом сезоне шла в ряде со
ветских театров с большим успехом. Пе
ревел пьесу С. Клдпашвили, постановщик 
спектакля —  А. Двалишвили, художник—  
П. Лапиашвили.

Третья премьера сезона —  это траге
дия Софокла «Царь Эдип», в которой за

главную роль будут исполнять поочередно 
три актера —  А. Хорава, А. Васадзе и 
Э. Манджгаладэе. Ставит трагедию 
Д. Алексидзе, художественное оформление 
спектакля П. Лапиашвили.

Е  сожалению, только во второй поло
вине сезона нам удастся показать пьесу 
И. Вакели на современную тему «Деловой 
человек».

Сознавая свой долг перед зрителем, ко
торый ждет спектаклей о нашей совре
менности, театр работает с рядом авто
ров, пишущих о людях Советской Гру
зии. Постановку двух пьес на эти темы, 
а также классической «Мачехи Самани- 
швили» Д. Елдиашвили мы также хотим 
осуществить во второй половине сезона.

Заново будет поставлена Пьеса В. Дара- 
сели «Киквидзе», возобновляются «Раз
лом» Б. Лавренева, «Олеко Дундич» 
А. Ржешевского и М. Еаца, «Невеста из 
афиши» Е. Гольдони.

НОВЫЕ КНИГИ
М. Зандукели. «Очерки по истории гру

зинской литературы X IX  века», второе, пе
реработанное издание. На русском языке. 
Издательство Тбилисского государственно
го университета имени И. В. Сталина, 
1955 г. Тираж 3.000 экз. 278 стр. Цена 
8 руб.

Р. Асаев. «Стихи и поэма». На грузиин
ском языке. Сахелгами, 1955 г. Тираж 5-000 
экз. 212 стр. Цена 4 руб.

«Гражданский Кодекс ГССР». На гру
зинском языке. Сахелгами, 1955 г. Тираж 
10.000 экз. 318 стр. Цена 3 руб.

Г . Медзмариашвилш. «Автомобильный
транспорт». На грузинском языке. Изда
тельство «Техника да шрома», 1955 г. Та* 
раж 1.000 экз. 307 стр. Цена 7 руб.

А. Устиашвили, А. Гвердцителя. М. Джип*
чарадзе. «Помощь при осложненных 
родах». На грузинском языке. «Груэмед- 
гиз», 1955 г. Тираж 2.000 экз.. 322 стр. 
Цена 6 руб. 10 коп.
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Подготовить пастбища к зиме
г гавот» шшшшшкпшда

Когда едешь в эти жаркие дни по ете-
ни, где будут зимовать овцы колхозов Гру
зии, то и дело встречаешь видные еще из
дали ажурные ступенчатые пирамидки. Это 
возле разбросанных тут и там артезиан
ских источников животноводы формуют, 
сушат, аккуратно складывают саманный 
кирпич. Вблизи обычно стоит похожий на 
клетку деревянный каркас строения, за
полняемый. по мере заготовки сырца, этим 
Дешевым и долговечным материалом.

Овцеводы душетских колхозов —  Хом
ского, Чаргальского и ряда других уже 
подвели свои жилища под крышу и сейчас 
заняты их внутренней отделкой. Целыми 
Днями трудятся на пастбищах колхозники 
артели «Пшавелта циневла» села Удзи- 
пауреби. Строители настилают полы, под
евают потолки, вставляют оконные рамы. 
Недалеко от них начинают возводить бри
гадные дома соседние крупные колхозы 
сел Макарта, Млета и Гудамакари. Ряд 
кирпичных и Камышевых строений в раз
ных местах степи ставят казбегские, ленин- 
горские и ахметские артели.

З же второй год животноводы, раз и на
всегда отказавшись от землянок, обзаво
дятся новыми культурными строениями. В 

году колхозы, например, возвели не
сколько десятков домов для чабанов и теп
лее кошары на сотни тысяч овец. Более 

1 процентов пастухов впервые зимовали 
в светлых благоустроенных домах. .

Много дела у строителей в степи и в 
нынешнем году. Непочатый край работы, 
прежде всего, на тех овцеводческих фер- 
!ах- где люди еще не вышли из причи
нных полуземлянок, или там, где не хва- 
арт Утепленных овчарен.

сожалению, на пути строителей Нема

на возведенном строении стропил, чаргаль- I чабаны и отары два раза в год преодоле- 
скому колхозу имени Важа Пшавела нечем ; вают наиболее тяжелую часть пути. Здесь 
покрыть уже готовый дом —  нет шифера, овцы страдают от безводья не только вес-
Работу ряда колхозных строителей тормо
зят простаивающие автомашины— нет за
пасных деталей.

Председатели многих колхозов отгонно-

Почти нигде колхозы не готовят транс
порта, переносных корыт и бочек на слу
чай длительной непогоды. А как это важ
но, знает по опыту каждый, кто был сви
детелем зимних невзгод.

—  Во время жестоких морозов в поза
прошлом году, —  рассказывает секретарь 
Душетского райкома партии Георгий Зоти- 
кашвили,— мы теряли овец не только от 
бескормицы и простуды, но и от водного 
«голодания». Скармливаемое сухое сено п 
концентраты вызывали у животных повы-

ной, когда они покидают степь, но и в 
лее прохладные днп осеннего перегона.

Самым «узким» местом трассы являет
ся, примерно, 60-километровый путь от _________________  _ ______

го животноводства в один голос говорят, Терека до Восьмого овцеводческого совхоза, шенную жажду. Но из-за морозов и годо- 
что им негде приобрести  ̂ авточасти, по- на котором нет ни одного артезианского ледицы чабаны не могли гонять на водо- 
крышки, а также пиленый лес, шифер, из- источника. | пой ослабевших овец даже раз в неделю,
весть, жженый кирпич для печей и дру-! Весной животных здесь поили у шахт- Подвозить же воду в кошары также было 
гие материалы. Заалобы эти небезоснова- ; ных колодцев, воду из которых чабаны ка- нечем. Поэтому у млетского колхоза, на- 
тельны. Единственная на северокавказ- чают в бетонные корыта мало удобными и пример, имевшего и укрытия и скирды

тяжелыми поршневыми насосами. Эти ко- хорошего сена, часть животных все же 
лпдцы ничем не закрыты, ветры заносят

ских пастбищах торгующая организация 
Грузии —  спецроэница Цекавшири не за
возит во-время и в достаточном ассорти
менте нужные материалы для строек.

До последнего времени кооперация 
имела более 300 кубометров леса. Но все 
это —  сырье, крупный кругляк, ко
торый надо еще разделать. Единственная 
же, и то не совсем исправная пилорама, где 
можно распилить эти кряжн, находится за 
несколько километров, на машинно-живот
новодческой станции. К тому же эта ра
ма пропускает кряжи размером не более 
40 сантиметров. Таким образом, весь име
ющийся кругляк не влезает в установку 
й не может быт*, распилен.

По этой причине в разгар строительного 
сезона у колхозов нет подходящих раз 
меров балок, досок, реек, шелевок, а мно
голетние залежи «неходовой» древесины 
Цекавшири наполовину уже сгнили.

Некоторые колхозы хотели бы приобре
сти, с успехом используемые овцеводами 
соседних республик, готовые дома для ча
банов. Но полученные Цекавшири пере
движные домики на полозьях оказались 
бракованными. Еще в дороге они рассох-

сюда пыль и песок. Вода загрязняется и 
портится. К тому же, дебит этих водоемов 
совершенно недостаточен.

В дни массового прохождения овец 
идущие впереди отары используют всю 
воду из колодцев. Следующих же за ни
ми овец поить бывает уже нечем.

Еоренным решением вопроса явился бы 
вывод на поверхность глубинных арте
зианских вод. Минувшей зимой работники

погибла.
Передовые люди степи, чабаны и заве

дующие фермами, часто говорят о том, на
сколько плохо еще используются огромные 
степные богатства.

Взять хотя бы те же

го колхоза, работающим на пастбищах, не 
приходится завозить ни овощей, ни карто
феля, ни бахчевых. Все у них свое. Чаба
ны даже не успевают потреблять богатые 
дары, которые приносят им приартезиан- 
ские посевы.

И тем досаднее, что огородов вдесь пока 
еще очень мало —  всего 33 гектара. Из 
92 колхозов разводят овощи только сорок 
два.

С большим сожалением говорят в степи 
и о судьбе знаменитой бажпганской туто
вой рощи, хорошо известной всем, кто про
езжал через пастбища млетского колхоза. 
Здесь, в выжженной солнцем песчаной по
лупустыне, где на сотни километров не 
сыщешь ни деревца, ни кустика, стоят, 
давно кем-то посаженные, несколько сот 
крупных взрослых деревьев, в основном 
шелковица, а также абрикос я белая ака
ция. И вот эти деревья сейчас заброшены 
и буквально погибают.

Раньше этот прекрасный зеленый мас-

редовым загонным способам выпаса, необ
ходимо начинать активно повышать про
дуктивность пастбищ подсевом дикорасту
щих и культурных трав. К  сожалению, 
пока и тут больше разговоров, чем живо
го дела.

Работники отгонного животноводства до
сих пор блуждают в потемках, когда речь 
заходит о подсеве трав. Никто не знает, 
какие травы больше подходят для подсева, 
в какое время года и как заделывать ах 
семена, чтобы не нарушать и без того убо
гую структуру степи и, что еще опаснее, 
не вывернуть на поверхность «мертвые» 
пески. Не установлено, какой способ се
ва в невспаханную почву предпочтитель
нее —  заделка семян ногами перегоняе
мых овец или дисковыми сеялками.

В 1952 году была сделана первая по
пытка широкого подсева трав, но замет
ных результатов она не дала. В  декабре 
семена трав— житняка, кохии и мятлика—  
были высеяны на 980 гектарах пастбищ 
некоторых душетских и казбегских кол-

сив увлажнялся от находящегося пример-
  _____  артезианские но в 300 метрах артезианского источника.

источники. Многие скважины здесь на-! Теперь канавы, тянувшиеся от него к ро- х°зов. Но какие были всходы, как они за
тем развивались —  неизвестно, ибо никто 
за дальнейшей судьбой обсемененных 
участков не наблюдал. А скоро о них, за
брошенных и не охраняемых, вовсе за
были.

^УДностей. Колхозникам артели «Пша-|лийь, дикт покоробился, детали, скреплен- 
_ ата циневла», успешно завершающим ные гвоздями, расшатались.
0-°ю постройку, повезло— опи достали не-1 Очень беспокоит овцеводов и верешен- 
вх°димый лес и другие материалы. Брига-. ная пока проблема водопоев. Еще у подсту- 
л же ряда артелей тщетно разыскивают | пов к пастбищам, на так называемой чет- 
*• Из-за отсутствия пиловочного материа-; вертой перегонной трассе от станицы 

•а колхоз села Хевша не может установить ! Ищерской до сердца степи —  Бажигана,

столько обильны, что вокруг них образу- . ще, высохли. Мы спрашивали душетцев, 
ются целые озера, облюбованные дикими | почему они допускают гибель рощи? Ведь 
утками, нырками и другой водоплавающей на ее базе колхозники с успехом могли бы 
дичью. Но только редкие, наиболее смет- 1 заняться шелководством и ежегодно полу- 

пастбищно-мелиоративного треста пробу- ливые и инициативные овцеводы догада- чать несколько тонн коконов? Ответ был 
рили здесь две скважины глубиной в 350 лись направить миллионы ведер этой бес- самый маловразумительный. Самотеком, 
метров,- но до артезианского водоносного . цельно пропадающей воды в поливные ка-! мпл, вода от артезиана до рощи не дохо- 
горизонта так и не дошли. Вода, появив- ; навы и пустить ее на возделываемые уча- днт, нужны трубы, а их достать негде, 
шаяся в этих_буровых, йа поверхность не стки. I Между тем, если не дать растениям по-

Еак приятно после многочасового уто- ЛИВа( через два-три года здесь, конечно,
мительного пути по серой, опаленной нв останется ни одного дерева,
зноем степи вдруг встретить цветущий Не заботятся овцеводы и о самой степи, 
оазис, войти в прохладу чабанского жилья, Почти везде животных выпасают по ста-
где по грузинскому народному обычаю цинке, сразу по всей территории, без со-
гас радушно примут и угостят салатом из блюдения какой-либо очередности исполь- тРрг»Уют правильного использования и
свежих огурцов, лука и помидоров, а на зованпя участков. От такой пастьбы ско- ; восстановления растительных богатств
дессерт подадут искристый арбуз, души- тз многие земли, особенно возле артрзиан- ■ степи, широкого строительства жилых и
стую дыню. | ских источников и ферм, портятся. Травы животноводческих помещений, создания

Замечательные огороды и бахчи развелп | в таких местах исчезают, появляются зы- | благоустроенных водопоев. Только это я 
овцеводы млетского колхоза. Здесь, возле бучие пески. Ветры начинают передвигать превратит суровые северокавказские зим- 

прямо по земле и летом быстро нагревает- .колодца, возделано три гектара земли, и эти пески, засыпать ими соседние паст-;Ние пастбища в мощную и надежную базу
‘    л иод защитой кукурузных стеблей, на них бища. идущего в гору отгонного животноводства

прекрасно растут огурцы и помидоры, ка- цора1 давн0 уже пора, отказаться от та- нашей республики, 
пуста и картофель, зреют, наливаются на лого расточительства. Чтобы не только со-
солнце крупные арбузы и нежные, сладкие хранить, но и улучшать природную рае- ^  БОНДАРЕНКО,
дыни. Второе лето овцеводам гудамакарско- тительность степи, надо переходить к  по- (Спец, корр. «Заря Востока»),

поднимается. Необходимо или добурить эти 
скважины, пли поставить механические 
насосы для подъема воды. Но ни то, ни 
другое пока не делается.

Неблагополучно с водой и на самих 
пастбищах. В  степи, занятой нашими овце
водами, десятки многодебитных артезиан
ских источников. Но как они используют
ся? Водопойные площадки при них не 
оборудованы, корыт нигде нет. Бьющая из 
недр чистая питьевая вода растекается

ся, а в холода замерзает. Овцы и ягнята, 
подводимые к такому водопою, давят друг 
друга, пьют из заболоченных луж за
грязненную воду, нередко зараженную 
микробами.

В  нынешнем году решено снова произ
вести довольно крупный подсев. На сей 
раз будут высеваться рожь и житняк, для
чего уже отпущены 66 тонн семян.

Интересы дальнейшего развития овцо* 
водства Грузии требуют последовательно
го и настойчивого осуществления решений 
январского Пленума ЦК нашей партии,



Посещение югославской 
экономической делегацией атомной 

электростанции Академии наук СССР
Гостящая в Советском Союзе экономи

ческая делегация Федеративной Народной 
Республики Югославии во главе с заме
стителем председателя Союзного исполни
тельного вече С. Вукмановичем-Темло 
29 августа возвратилась из Ленинграда 
в Москву.

В  тот же день югославские гости посе
тили атомную электростанцию Академии 
наук СССР. Вместе с членами экономиче
ской делегации на станции побывал пол
номочный министр Государственного се
кретариата по иностранным делам Юго
славии Д. Джурич, возглавляющий пра
вительственную делегацию Югославии, 
прибывшую в Москву для заключения 
соглашения о воздушном сообщении меж
ду СССР и ФНРЮ.

Перед осмотром станции членам деле
гации показали цветной документальный 
фильм «Первая в мире», рассказывающий 
об атомной электростанции. Знакомясь с 
работой станции, гости побывали в глав
ном зале, где находится реактор, в зале 
насосов, осмотрели парогенераторы и 
турбогенераторы, центральный пульт уп
равления.

У югославских гостей возникло много 
вопросов, связанных со строительством 
станции и ее эксплуатацией. Они инте
ресовались тем, какой здесь применяет
ся уран, сколько стоит вырабатываемая 
электроэнергия, какие существуют мето
ды защиты работников станции от ра
диоактивного излучения, как обеспечи
вается безопасность работы. На все эти 
вопросы советские ученые Н. А. Нико
лаев и А. К. Красин дали исчерпываю
щие ответы. В  дружеской оживленной бе
седе принял также участие инженер И. Г. 
Морозов, возвратившийся недавно из Же
невы с Международной конференции по 
мирному использованию атомной энергии. 
Он с большой теплотой и уважением го
ворил о югославских ученых, работаю
щих в области мирного использования 
атомной энергии и принявших активное 
участие в этой конференции. Югослав
ские гости и советские специалисты вы 
сказали единодушное мнение о том, что 
творческое сотрудничество советских и 
югославских ученых должно шириться и 
крепнуть.

В  книге отзывов глава югославской 
экономической делегации С. Вукманович- 
Темпо сделал запись, в которой говорит
ся, что применение атомной энергии в 
мирных целях открывает огромные воз
можности для развития производительных 
сил общества, и именно поэтому в Югосла
вии обращают большое внимание на раз
вертывание работ по мирному примене
нию атомной энергии, чтобы поставить 
ее на службу народу.

Во время поездки на атомную элек
тростанцию югославскую делегацию со
провождали торговый представитель Со
ветского Союза в Югославии Я. И. Бра- 
сюк, ответственные сотрудники главного 
управления по делам экономических свя- 
эей М. А. Сергейчик и В. М. Державин.

Вместе с делегацией на атомную элек
тростанцию ездил также Чрезвычайный и 
Полномочный посол Югославии в СССР 
Д. Видич. (ТАСС).

На 44-й конференции Межпарламентского союза
ХЕЛЬСИНКИ, 29 августа. (ТАСС). Се

годня на 44-й конференции Межпарла
ментского союза продолжалась дискуссия 
по вопросу о достоянии международной 
безопасности и разоружения.

На заседании выступили представители 
Индии, Ирака, США, а также представи
тель Германской Федеральной Республики 
Эрлер.

Затем слово было предоставлено делега
ту Советского Союза А. М. Панкратовой. 
Советская делегация, сказала она, счита
ет в основном приемлемой резолюцию по 
вопросу о коллективной безопасности и 
будет голосовать за нее.

Советский Союз, продолжала Панкрато
ва, давно добивается создания системы 
коллективной безопасности в Европе при 
помощи общеевропейского пакта о взаи
мопомощи, соглашения о разоружении и 
других мероприятий. Идея коллективной 
безопасности, как ее понимают советские 
люди, основана на недопущении враждеб
ных друг другу блоков, на создании та
кой системы безопасности, которая вклю
чала бы все народы, большие и малые.

Мы, сказал в заключение советский 
делегат, с полным убеждением и удовлет
ворением констатируем, что конференция 
Межпарламентского союза присоединяет 
свой голос к тем миллионам голосов, от 
имени которых говорила здесь же, в го
степриимном Хельсинки, Всемирная Ас
самблея Мира, обратившаяся к ООН, ко 
всем парламентам и правительствам, ко 
всем честным и прогрессивным силам все
го мира с призывом наметить и обеспе
чить наиболее реальные возможности мир
ного сосуществования и сотрудничества 
государств е различными политическими 
режимами. «Откликнуться на этот при
зыв народов и усилить борьбу за мир и 
безопасность —  наш священный долг, и 
мы его выполним с честью».

На утреннем заседании выступил также 
представитель Англии Белленджер, кото
рый заявил, что нужно подождать, дей
ствительно ли СССР сократит численность 
свопх вооруженных сил на объявленную 
цифру. Оратор пробовал оправдать гонку 
вооружений в США и Англии якобы су
ществующим «стремлением» Советского 
Союза распространить свою идеологию на 
другие страны.

Примерно в таком же тоне выступил 
делегат США Фландерс.

В дискуссии принял также участие 
представитель Албании Бахоллы, делегат 
Англии Уайт и другие делегаты.

Затем состоялось голосование резолю
ции по обсуждавшемуся ранее вопросу о 
юридических и моральных принципах со
существования. Резолюция была принята 
с предложенными поправками.

В конце заседания началось обсуждение 
вопроса об укреплении Межпарламентско
го союза. С докладом выступил Клемент 
Дэвис (Англия). Докладчик в начале свое
го выступления выразил удовлетворение 
по поводу вступления СССР в члены 
Межпарламентского союза. Необходимо, 
заявил он далее, расширять обмен парла
ментскими делегациями и личный кон
такт парламентариев. В этой связи Дэвис 
отметил как положительный факт Декла
рацию Верховного Совета СССР. Мы, пар
ламентарии, продолжал он, можем дока
зать, что мы хорошие соседи. Нынешний 
период —  это период исполинского раз
вития, период парламентов. Мы имеем 
большие возможности лучше работать в 
этом направлении.

В  прениях по этому вопросу выступил 
делегат Филиппин Сальвадор, который 
призвал делегатов укреплять основы Меж
парламентского союза и всячески расши
рять его. Он выразил надежду на то, что 
следующая конференция Союза состоится 
в Юго-Восточной Азии.

К советско-афганским 
торговым отношениям

КАБУЛ, 27 августа. (ТАСС). В  резуль
тате успешно закончившихся переговоров, 
27 августа с. г. в Кабуле подписан прото
кол о товарообороте между СССР и Афгани
станом на очередной годичный период.

Протокол предусматривает дальнейшее 
значительное расширение товарооборота 
между СССР и Афганистаном: из Совет
ского Союза в Афганистан увеличиваются 
поставки нефтепродуктов, проката черных 
металлов, строительных материалов, авто
мобилей, оборудования, тканей, сахара и 
других товаров, а из Афганистана в СССР 
— шерсти, хлопка, кожевенного сырья, 
сухофруктов, масличных семян.

Т б и л и с и
городская хроника

Подкомитет Комиссии ООН по разоружению 
начал свою работу

НЬЮ-ЙОРК, 30 августа. (ТАСС). Вчера 
в помещении Организации Объединенных 
Наций начал свою работу Подкомитет Ко
миссии ООН по разоружению, созванный по 
рекомендации Женевского совещания Глав 
правительств четырех держав.

Подкомитету предстоит обсудить вопрос

о выработке приемлемой системы разору
жения с учетом мнений и предложений, 
выдвинутых Главами правительств четы
рех держав в Женеве.

На первом заседании Подкомитета пред
седательствует глава делегации СССР 
А. Соболев.

Благодарность индийского 
Красного Креста

В печати уже сообщалось о том, что
Исполнительный комитет Союза обществ 
Красного Креста и Красного Полумесяца 
СССР внес в фонд премьер-министра 
Индии 100 тысяч индийских рупий для 
оказания помощи лицам, пострадавшим 
от наводнения в восточных районах 
страны.

В ответ на сочувственную телеграмму, 
направленную председателем Исполкома 
советского Красного Бреста профессором 
Г. А. Митеревым председателю Общества 
Красного Креста и министру здравоохра
нения Индии госпоже Раджкумари Амрит 
Каур, получена телеграмма следующего 
содержания:

«Профессору Мите реву —  председателю 
советского Красного Бреста. Нью-Дели, 
27 августа.

Глубоко благодарим за ваше сочувствие 
по случаю наводнения и щедрый взнос 
для жертв наводнения в фонд премьер- 
министра. Амрит Каур». (ТАСС).

Тбилиси
улице.

сегодня с н и м к е :  новые жилые дома на Университетской 
Фото М. Квирнкашвили.

Издание трудов грузинских математиков за рубежом

Сессия Национального комитета Национального 
объединенного фронта Вьетнама

ХАНОЙ, 29 августа. (ТАСС). Как пере
дает Вьетнамское информационное агент
ство, в Ханое открылась сессия Нацио
нального комитета Национального объеди
ненного фронта Вьетнама.

Открывая сессию, председатель Нацио
нального комитета Тон Дук Танг заявил: 
через 10 дней откроется съезд Националь
ного объединенного фронта Вьетнама. 
Свыше 300 делегатов из Северного и 
Южного Вьетнама, представляющих раз
личные слои населения, национальности,

религиозные организации и политические
партии, соберутся, чтобы определить по
литическую линию и принять новую 
программу и устав фронта. Новый фронт 
охватит все силы демократии и мира во 
Вьетнаме для успешной борьбы за нацио
нальное освобождение, против иностран
ных империалистов и их агентов.

Сессия, посвященная подготовке к 
предстоящему съезду фронта, продолжает 
свою работу.

Заявление членов японской 
парламентской делегации

ПЕКПН, 29 августа. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, вчера в Пекине 
состоялась пресс-конференция, на которой 
выступили с письменным заявлением два 
лидера делегации японского парламента, 
направляющейся в Советский Союз,— То- 
кутаро Китамура и Масару Номидзо.

Мы, говорится в заявлении, официаль
но направляемся в Советский Союз по по
ручению японского парламента, убежден
ные в том, что это укрепит понимание и 
дружбу между Советским Союзом и Япо
нией и приведет к восстановлению дипло
матических отношений между ними.

Мы весьма рады и признательны, что во 
время проезда через соседнюю с нами 
страну —  Китайскую Народную Республи
ку —  мы встретили гостеприимный прием 
и будем иметь возможность беседовать с 
руководителями вашей страны.

Надежду на мпр лелеют сегодня все 
страны мира. Разногласия, существующие 
между народами, постепенно устраняются. 
Мы уверены в том, что восстановление 
дипломатических отношений между сосед
ними странами —  Китайской Народной 
Республикой и Японией и быстрое осу
ществление широкого экономического и 
культурного обмена между нашими двумя 
странами не только являются объектами 
искреннего стремления наших двух наро
дов, но будут содействовать обеспечению 
мира во всем мире.

Мы, члены делегации японского парла
мента, направляющейся в Советский Союз, 
хотели бы воспользоваться нашим корот
ким пребыванием здесь, чтобы передать 
выражение дружбы японского народа к 
китайскому народу и сделать что-либо по
лезное, чтобы содействовать установлению 
взаимопонимания между двумя странами и 
прочного мира.

В заключение мы снова выражаем на
шу глубокую признательность председате
лю Китайской Народной Республики Мао 
Цзэ-дуну и 600-миллионному народу стра
ны. Мн протягиваем руку дружбы, чтобы 
пожать ваши руки.

Советская сельскохозяйственная делегация в Канаде

Решение румынского правительства 
о сокращении вооруженных сил 

на 40 тыс. человек
БУХАРЕСТ, 30 августа. (ТАСС). Как 

сообщают газеты, Совет Министров Ру 
мынской Народной Республики в резуль
тате Женевского совещания, которое спо
собствовало определенному ослаблению на
пряженности в международных отноше
ниях, я  желая внести свой вклад в даль
нейшее ослабление напряженности в от
ношениях между государствами, решил 
сократить до 1 декабря 1955 года числен
ность вооруженных сил Румынской На
родной Республики на 40 тысяч человек. 
Высвободившиеся средства будут исполь
зованы для строительства жилищ и на 
другие социально-культурные нужды.

В  адрес Института математики имени
A. М. Размадзе Академии наук Грузинской 
ССР часто приходят книжные посылки из 
различных городов Советского Союза, а так
же зарубежных стран. 49 советских науч
ных учреждений шлют сюда свои труды.

Регулярный обмен математической лите
ратурой налажен со многими странами Е в 
ропы, Азии, Северной и Южной Америки.

В  свою очередь институт высылает раз
личным научным учреждениям мира работы 
математиков Грузии. Многие из них пере
водятся в этих странах на иностранные 
языки.

В  Германской Демократической Респуб
лике печатается книга члена-корреспонден- 
та Академии наук Грузинской ССР Ш . Е. 
Микеладзе «Численные методы математиче
ского анализа». Намечены к изданию на не
мецком языке труд действительного 
члена Академии наук Грузинской ССР
B. Д. Купрадзе «Граничные задачи теории 
колебаний и интегральные уравнения», тру
ды президента Академии наук Грузинской

Во второй половине дня делегация при
была в Оттаву. 29 августа делегация вы
летает в город Реджайна в провинции Са
скачеван, являющейся одним из крупных 
зерновых районов Канады.

РЕДЖАЙНА, 29 августа. (Спец. корр.
ТАСС). 28 августа советская сельскохо
зяйственная делегация прибыла из От- 
тайы в город Реджайна (провинция Са
скачеван). В  аэропорту делегацию встре
чали премьер-министр провинции Саскаче
ван Дуглас, министр сельского хозяйства 
провинции Ноллет, директор администра
ции по оказанию помощи фермерам 
д-р Томпсон, представители местных вла- % 
стен, организаций и украинских канад
цев, сотни местных жителей. После обме
на приветствиями группа детей препод
несла членам советской делегации букеты 
цветов.

Из .аэропорта делегация направилась на 
экспериментальную ферму, расположен
ную в 50 километрах от города. Здесь 
советскую делегацию встречали министр 
сельского хозяйства Канады Гардинер, 
губернатор провинции Паттерсон, прези
дент ассоциации производителей пшеницы 
провинции Саскачеван Уэссон, члены пра
вительства провинции и около 20 депу
татов местного парламента.

На ферме собралось более 400 чело
век —  научных работников, фермеров, а 
также значительное количество украин
ских поселенцев.

Делегатов приветствовал министр сель
ского хозяйства Канады Гардинер. Здесь

ОТТАВА, 29 августа. (Спец. корр.
ТАСС). Утром 27 августа советская сель
скохозяйственная делегация выехала из 
Монреаля в столицу Канады Оттаву. По 
дороге делегация осматривала поля н по
севы в провинциях Квебек и Онтарио и 
посетила ферму председателя канадской 
федерации сельского хозяйства Хэннема. На 
ферме делегацию встречали хозяин фермы, 
первый заместитель министра сельского 
хозяйства Канады Гордон Тэггарт и пред
ставители местных сельскохозяйственных 
кругов.

Приветствуя членов советской сельско
хозяйственной делегации, Хэннем сказал:
«Фермеры Канады принимают вас здесь 
сегодня. От их имени и как их представи
тель я счастлив приветствовать и пригла
сить в фермерский округ наших почетных 
гостей, представляющих сельское хозяй
ство а работников сельского хозяйства 
СССР... Фермеры Канады считают, что 
дружба, основанная на доброй воле между 
народами различных стран, —  это лучший 
цемент для строительства мира во всем 
мире...

...Мы хотели бы, чтобы вы рассказали 
работникам сельского хозяйства СССР об 
этом и передали им поздравления от фер
меров Канады», ж

От имени канадского министерства сель
ского хозяйства делегацию приветствовал 
первый заместитель министра сельского 
хозяйства Канады Тэггарт. «Мы очень ра
ды видеть вас в Канаде, —  сказал он, 
и покажем все, что вас интересует».

Глава советской делегации В. Мацкевич 
поблагодарил Хэннема и Тэггарта за теп- же, в саду фермы, в честь делегации был 
лос приветствие. 5строен прием. За обедом завязалась

Делегаты осмотрели ферму и преподнес- теплая непринужденная беседа. Членов 
ли Хэннему в подарок шкатулку работы советской делегации расспрашивали о жиз- 
палехских мастеров. | ни работников сельского хозяйства СССР

Тепло поблагодарив за подарок, Хэннем | и отдельных советских республик, обме- 
сказал, что он будет напоминать ему о нивались автографами. Члены ̂  делегации 
дружбе работников сельского хозяйства получили много 
Канады и Советского Союза.

Соглашение о посылке 
общегерманской команды 

на олимпийские игры 1956 года
БЕРЛИН, 29 августа. (ТАСС). Как сооб

щает немецкая печать, в Хинтерцартене 
(близ Фрейбурга) состоялись переговоры 
между представителями национального
олимпийского комитета Германской Феде
ральной Республики и национального 
олимпийского комитета Германской Демо
кратической Республики. В результате пе
реговоров было достигнуто соглашение 
посылке общегерманской команды на пред
стоящие летние и зимние олимпийские 
игры 1956 года.

С С Р академика Н. И. Мусхелишвили «Син
гулярные и интегральные уравнения» и «Не
которые основные задачи математической 
теории упругости».

Работы Н. И. Мусхелишвили переведены 
также на английский язык и изданы в Гол
ландии. В  СШ А, в Лос-Анжелосе, вы
пущена книга В. Д. Купрадзе «Основные 
задачи математической теории диффрак- 
ции».

В  Китайской Народной Республике вы
шел в свет «Курс аналитической геометрии» 
Н. И. Мусхелишвили, предназначенный для 
студентов физико-математических факульте
тов университета.

Связи Института математики с зарубеж
ными странами непрерывно расширяются. 
В  марте этого года установлен обмен лите
ратурой с норвежским университетом в 
Осло.

Недавно институт получил предложение 
об установлении связи от югославского Об
щества математиков в Загребе.

На днях на улице Аракишвили закончен 
строительством и сдан в эксплуатацию но
вый четырехэтажный жилой дом для работ
ников Министерства коммунального хозяй
ства Грузинской ССР- Дом рассчитан на 19 
квартир общей жилой площадью около 
1.000 квадратных метров. Объем здания— 
10 тысяч кубических метров.

Новый жилой дом
Дом выстроен по проекту архитектора 

В.- Беридзе (институт «Гипрогорстрой»). 
Строительство осуществлено строительным 
управлением №  2 общестроительного треста 
№  1 Министерства городского и сельского 
строительства Грузинской ССР.

Для обслуживания пунктов скорой помощи
Министерство здравоохранения Грузин

ской ССР получило 7 легковых автомашин 
марки «ЗИМ », предназначенных для обслу
живания пунктов скорой медицинской по
мощи.

Машины приспособлены для перевозки 
больных. Для того, чтобы придать ходу 
особую мягкость и плавность, сделана уси
ленная амортизация.

Внутри «ЗИ М ’а» помещаются носилки, 
которые на колесиках по рельсам бесшум
но вкатываются в машину. Рядом имеют

ся сиденья для двух санитаров. Впереди, 
рядом с шофером —  место для врача.

Для поддержания в холодное время го
да нужной температуры устроено ото
пление.

Министерство здравоохранения Грузин
ской ССР передало 4 специализированных 
«ЗИ М ’а» Тбилгорздравотделу.

В  распоряжение органов здравоохра
нения Сухуми, Батуми и Кутаиси выде
ляется по одной машине.

Ш турм памирских вершин

ЛИВНИ В СУДАНЕ
ПАРИЖ, 30 августа. (ТАСС). По сооб

щению агентства Франс Пресс, в результа
те проливных дождей прервано железнодо
рожное сообщение с Хартумом, поврежде
ны многие здания. Таких сильных дождей 
в Судане не было с 1920 года.

В  районе Памира находится высотная 
экспедиция грузинских альпинистов, орга
низованная Республиканским комитетом по 
физической культуре и спорту и Грузин
ским альпийским клубом имени А. Д ж а 
паридзе. К  1 августа альпийская экспе
диция проникла в ущелье Гармо и обо
рудовала лагерь на леднике Гармо на вы
соте 4.900 метров.

Штурмующая группа во главе с заслу
женным мастером спорта М. Гварлиани 
успешно поднялась на гребень хребта 
имени Академии наук СССР (6.200 ме
тров). Отсюда, несмотря на тяжелые ме
теорологические условия, 10 альпинистов 
совершили штурм одной из труднодо

ступных вершин Памира —  пика имени 
В. М. Молотова (6.853 метра), на который 
впервые ступила нога человека.

Грузинские альпинисты совершили перво
восхождение также на вершину хребта 
имени Академии наук С ССР и пик имена 
газеты «Правда».

Вторая штурмующая группа грузинских 
альпинистов в исключительно трудных 
метеорологических условиях начала штурм 
пика Сталина (7.495 метров), по новому, 
никем не исследованному пути.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ,

I
СЕГОД НЯ НА ЭКРА Н А Х

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  П А Р К  К У Л Ь Т У Р Ы  И О Т Д Ы Х А  
имени С. О Р Д Ж О Н И К И Д З Е

31 А В Г У С Т А

ПРАЗДНИК УЧАЩ ИХСЯ г .  ТБИЛИСИ
в связи с началом учебного года

Б О Л Ь Ш О Е  М Й С С О В О Е  Г У Л Я Н Ь Е
Парк иллюминован и художественно оформлен карнавальными украшениями.

НА Ц ЕН Т РА Л Ь Н О Й  О ТКРЫ Т О Й  Э С Т РА Д Е

б о л ь ш о й  к о н ц е р т
с участием артистов тбилисских театров, Грузфилармонии и Госцирка. 

Выступление образцового духового оркестра штаба ЗакВ О  (в составе 50 человек).

{ ^ Т А Н Ц Е В А Л Ь Н О Й  ВДЛ МОЛОДЕЖИ (для старшеклассников)

Выступление солистов Госоперы и Грузфилармонии в сопровождении
эстрадного оркестра.

В летнем кинотеатре —  художественный фильм
В  П А Р К Е : массовые развлечения, игры, песни, танцы и пр.

Выступление массовиков-затейников и баяни
стов. Различные спортивные аттракционы.
Детская железная дорога.

«Он-'
имени
новый

8ИМН.

В  кинотеатрах: имени Руставели,
тябрь», «Исани» (в зимн. театре),
26 комиссаров (в зимн. театре) — 
художественный фильм; «Амирани» (в 
я лети, театрах), «Спартак», «Тбилиси», в 
клубах: имени Ворошилова, имени Плеханова — 
«Лымеривна»; «Комсомолец», в саду Коммуна
ров — «Строптивая Мариэтта»; «Колхида» (в 
зимн. театре), в парке имени Кирова, в клубе 
имени Дзержинского — «Возраст любви»; в Доме 
офицеров (в летн. театре), в Доме культуры 
имени Горького — «Самый лучший человек»; в 
саду Филармонии — «Мост Ватерлоо»; «Колхида» 

Ц (в  лети, театре) — «Звезда»; «Исани» (в летн. 
’/  театре) — «Испытание верности»; имени 26 ко- 
% миссаров (в лети театре) — «Макловия»; «ДиДУ- 

бе» (в  зимн. театре) — «Нестерка», в летн. теат- 
ре — «Колыбель поэта»; «Колхозник» — «Геор
гий Саакадзе» (1-я в 2-я серии). 
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ТБИЛИССКИЙ О РД ЕН * ЛЕН И Н *

IX международный конгресс 
астрономов

ЛОНДОН, 29 августа. (ТАСС). Сегодня в 
Дублине (Ирландия) открылся IX  между
народный конгресс астрономов. В конгрес
се принимают участие 600 делегатов от 
41 страны, в том числе от СССР, Венгрии, 
Польши, Румынии, Чехословакии, Югосла
вии, Индонезии, Франции, Англии, США.

На открытии конгресса делегатов при
ветствовал премьер-министр Ирландской 
Республики Джон Костелло.

Б О Л Ь Ш О Й  Ф Е Й Е Р В Е Р К

приглашений 
фермы жителей Саскачевана.

посетить
Начало гулянья с 6 ч. 30 м. вечера.

^ Вход в парк по пригласительным билетам.
I — — ЮТТГГ------------------------  '-- — - — в

К  пребыванию советской сельскохозяйственной 
делегации в С Ш Я

САН-АНТОНИО (штат Техас), 29 авгу
ста. (ТАСС). Член советской сельскохозяй
ственной делегации Голубаш в течение 
5 дней знакомился с выведением американ
ской породы мясного скота «Санта Гер- 
трудис» в южных районах штата Техас. 
«Санта Гертрудис» является единственной 
американской породой скота, полученной 
в результате скрещивания двух известных 
пород— «Шортгорн» и индийской породы 
«Брахман». Скот породы «Санта Гертру-

пород мясного скота своей способностью 
легко переносить жару, нетребовательно
стью к кормам и быстрым нагулом. Скот 
этой породы экспортируется из США и раз
родится в странах Латинской Америки и в 
Австралии.

Голубаш в сопровождении торгового со
ветника советского посольства в Вашинг
тоне Костюхина посетил ряд крупных ско
товодческих ранчо (ферм) в районах горо
дов Сан-Антонио, Коталла и других и про-

дис* успешно разводится в засушливых извел отбор 60 голов скота породы «Санта 
районах и выгодно отличается от других Гертрудис» для завоза в Советский Союз.
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§ ГРУЗИ Н СКАЯ ГО СУД АРСТВЕННАЯ =
ФИЛАРМ ОНИЯ 

|  Л ЕТ Н И Й  ТЕАТР (Плехановский пр., 123) |

§  ГАСТРОЛИ РОСТОВСКОГО ТЕАТРА |  к
М УЗЫ КАЛЬН О Й  КОМ ЕДИИ |  у

1 31 аагуста ВО Л ЬН Ы Й  ВЕТ ЕР
Музыке И. Дунаевского. Е  Й

= 1 сентября П РО Д А ВЕЦ  ПТИЦ
Музыка Карла Целлера. /

Е  Начало спектаклей в 8 ч. 30 мин. веч. =
Й,|И1ШИ111Н.....   пип

СТАДИОН «ДИНАМО»
Ул. Брдзола, 2. Тел. 3-21-63.

31 августа

Ф У Т Б О Л
Первенство СССР между командами 

класса «Б»

РОСТОВ — ТБИЛИСИ
.Т О РП ЕД О - о  д.  о.

Начало в 5 час. 30 мин. вечера.
П \ \ \ \ \ \ х \ . \ \ \ ч \ \ ч \ \ : . \ \ \ ч х ч ч х х х х м

ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  ТЕАТР О П ЕРЫ  =
И БАЛЕТА имени 3. П А Л И А Ш ВИ ЛИ |

Открытие сезона
3 сентября
3. Палиашвили АБЕСАЛОМ  И ЭТЕРИ  ?
4 сентября, днем
П. Чайковский ЕВ ГЕ Н И Й  О Н ЕГИ Н  |
4 сентября, вечером 
Д . Торадзе ГОРДА

Начало вечерних спектаклей в 8 час., |  
дневного — в 12 час. 
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Семья Е. С. Амирбеговой извещает о смерти 
Саркиса Петровича Амирбегова.

Гр. паних. 31 августа, в 8 час. веч., на кв.— 
Боржомская ул.. I. Вынос 1 сентября, в 5 час. 

30 мин. веч., на Кукийское кладбище.

М. И. и Г. М. Лоладзе извещают о смерти 
Гиви Григорьевича Лоладзе.

Гр. паних. 31 августа, в 8 час. веч., на кв.— 
Плехановский пр., 150. Вынос 1 сентября, в 

6 час. веч.

Л. К. и Е. И. Полторацкие с семьей изве
щают о смерти мужа и брата 

Александра Ивановича Полторацкого.

Гр. паних. 31 августа, в 8 ч. веч., на кв. — 
Вашлованская ул., 6. Вынос 1 сентября,

I  9 л  веч., иа кладбище в Ваке.

Н. А. Копалеишвили с семьей и родственни
ками извещают о смерти 

Трифона Егоровича Копалеишвили.

Гр. паних. 31 августа, в 8 час. веч., на кв.- 
ул. Камо, 71. Вынос I сентября, в 5 час. 

30 мин. веч., на Кукийское кладбище.

я 1 Я (14 ч П? ответственны й секоетарь-3-17-06. приемная -  3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни-3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео-
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'Р " У Р “  - П Р . Г " Г  Д - з ! К .  Бухгалтерия—3-64-42. Директор ,ипогр,ф„я-3-24-80. Тевиииес.а, ,асть-3-П-28.

Типография «Заря Востока» им. А. Ф. Мясвикова Главвадата Министерства культуры Грузинской ССР.
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